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En este ano 

37.518 millones de pesetas 
para fomento del empleo
Madrid.- Un total de 37.518 mi

llones de pesetas se destinarán 
este año para fomentar el empleo, 
fundamentalmente entre jóvenes 
y parados, informa el Ministerio de 
Trabajo y Seguridad Social.

El «Boletín Oficial del Estado» 
(BOE) publica hoy una orden mi
nisterial que desarrolla el Plan Na
cional de Formación e Inserción 
Profesional, aprobado por el Con
sejo de Ministros el 30 de abril.

También se intenta facilitar la 
adaptación profesional de los tra
bajadores de empresas sujetas a 
planes de reestructuración o re
conversión industrial.

Este plan está inspirado en los 
programas financiados con cargo 
al Fondo Social Europeo, y duran
te 1985, se financiarán con cargo 
al Fondo de Solidaridad de Em
pleo establecido en el Acuerdo 
Económico y Social (AES), así 
como las asignaciones presu
puestarias de los distintos orga
nismos públicos dedicados a im
partir o subvencionar la formación 
profesional.

En 1986, el coste de estos pro
gramas se financiará hasta en un 
50 por ciento de su valor a través 
del Fondo Social Europeo.-Efe
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SEGOVIAr...... ..................Detenidos los presuntos
autores de un incendio en Él Espinar

| Ardieron 100 hectáreas de pinos

- El arquitecto jefe del Patrimonio Nacional 
dice que este organismo no carece 

de sensibilidad cultural 
sino de medios económicos

■ (Pág, 3)

Según el alcalde en funciones, los Bomberos pueden " 
desconocer el manejo de la auto-escalera

El Teatro Curial pone el punto final 
al Festival Internacional

(Pág. 5)

Informaciones de Nava de la Asunción, Santa M.a de 
Nieva, Coca, Cuéllar y Cantalejo

(Págs. 6 y 7)

Díaz Merchán:

La juventud española está 
sometida a una fuerte presión 
de ideologías materialistas

Burgos.- El presidente de la 
onferencia Episcopal Española, 
abino Díaz Merchán, subrayó en 
urgos que la juventud española 

es1á sometida a una «fuerte pre- 
SlOn de ideologías materialistas».

^*az Merchán pronunció ano- 
e en Burgos una conferencia 

°bre "Nuestros misioneros, una 
erPelación eclesial» en el marco 

el Congreso Nacional de Jóve- 
es Cristianos, que forman parte de 

emana de Misionologia que se 
e|ebra en esta ciudad.

"Desde luego -dijo- no consi- 
0 a la juventud española como 

^mmo de droga. atracos, y ro- 
son PUes,° que estos fenómenos 

m|noritar¡os, aunque por el 

eco que encuentran crean una 
sensación un poco distorsiona
da».

Para Díaz Merchán, «la juventud 
es fundamentalmente sana, no 
tiene perjuicios, es abierta y dialo
gante, y en general, no está ideo- 
logizada, pero si sometida a una 
fuerte presión de ideologías mate
rialistas, no tanto de los partidos 
políticos como de ciertas corrien
tes filosóficas».

Considera monseñor Díaz Mer
chán que «los partidos tienen 
poca garra entre los jóvenes» y su
brayó que «la Iglesia tiene que 
aprender mucho de la juven- 
tud».-Efe

González 
felicita
a Estenssoro

Madrid.- El presidente del Go
bierno, Felipe González, envió hoy 
un telegrama de felicitación al 
nuevo presidente de Bolivia, Víc
tor Paz Estenssorno, con motivo 
de su próxima toma de posesión.

Baloncesto

Nater no irá al Barcelona por «consejo divino»
Barcelona.- El jugador americano de balon

cesto Swen Nater, último fichaje del Barcelona, 
no acudirá a la capital catalana por haber tenido 
una visión de Dios aconsejándole que no salga 
de los Estados Unidos.

El Barcelona esperaba la llegada del jugador 
el próximo viernes 9, según comunicó a Efe el 
presidente de las secciones deportivas del club 
blaugrana, José María Miralles. Miralles añadió

que ayer se recibió en las oficinas del Barcelona 
una llamada telefónica del manager de Swen 
Nater, en la que se comunicó al club que el juga
dor no acudiría a Barcelona porque había deci
dido seguir los designios de Dios y permanecer 
en EE.UU. por motivos de seguridad. Miralles se 
lamentó por este hecho y afirmó que «ahora ten
dremos que buscar un nuevo jugador extranjero 
para sustituir a Nater, aunque esperamos solu
cionar pronto este problema».-Efe

Galapagar (Madrid). —Bomberos de la Comynldad Autónoma de 
Madrid durante los últimos trabajos para la extinción del Incendio 
que durante el pasado fin de semana ha estado ardiendo en la sierra 

madrileña, y que ayer estaba completamente controlado.
(Foto: EFE)

Juan Pablo II invita 
a reflexionar sobre la paz

Castelgandolfo (Italia).—Juan Pa
blo II invitó hoy a reflexionar sobre 
la paz en la conmemoración de los 
aniversarios de la muerte de su pre
decesor Pablo VI y de las explo
siones atómicas que destruyeron 
Is ciudades japonesas de Hiroshima 
y Nagasaki.

El Pontífice, en una breve homi
lía pronunciada hoy en la misa que 
ofició en la parroquia de Castel
gandolfo, evocó lo figura del Papa 
Montini, desaparecido hace hoy sie
te años.

El Papa Wojtyla calificó a Pa
blo VI de «gran Pontífice que cap
tó de modo excepcional el drama 
del hombre moderno condividiendo 
sus tensiones, problemas y angus
tias, y haciéndose intérprete de su 
ansia de seguridad y paz».

El Papa Montini, en agosto de 
1965, recordando el 20 aniversario 
del holocausto atómico de Hiros
hima, descalificó públicamente el 
uso de las armas atómicas y rezó 
para que el hombre «no ponga su 
confianza en armas tan nefastas y 
deshonrosas y para que sean pros
critas las artes que las saben fabri
car, multiplicar y conservar para el 
terror de ios pueblos».

Juan Pablo II en su alocución 
de hoy recordó asimismo las trá
gicas experiencias de las ciudades 
japonesas, invitó a reflexionar sobre 
la paz y reiteró que el recuerdo de 
los horrores del pasado debe tradu
cirse en un más consciente y ge
neroso compromiso para el futuro.

Esta invitación la dirigió excep

cionalmente a los jóvenes porque 
—dijo el Papa— en sus manos está 
el futuro y la construcción de la 
civilización del amor que profética- 
mente anunciara Pablo VI. —Efe.

Nicaragua 

Centenares 
de muertos 
en combates

Panamá.— Tanto el Gobierno 
de Managua como fuentes an- 
tisandinistas informaron de 
centenares de muertos en los úl
timos combates registrados en 
Nicaragua pero con distintas ci
fras: Mientras el Gobierno ha
bló de 160, los «contras» seña
laron que las victimas fatales se 
acercaron al millar.

Fuentes militares de Mana
gua informaron que más de 160 
muertos, en su mayoría guerri
lleros «contras», es el saldo pro
visional de la operación antisan- 
dinista «Rebelión 85», lanzada 
en el departamento de Estelt, 
norte de Nicaragua.

El comandante Manuel Salva
tierra, máximo jefe militar en el 
norte del país de las tropas san- 
dinistas, informó que la Fuerza 
Democrática Nicaragüense 
(FDN) pretendía iniciar una in
surrección popular en Estelí.

M.C.D. 2022
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apunte del día ¿Quién es más periodista?
EN SON DE FIESTA

Cierto que la lluvia ahora ninguna falta haría para prome
ternos pan en la cosecha, ya en el granero; pero todos espe
ramos que algún chaparrón venga a refrescar esta cálida y 
agobiante temperatura veraniega, y a refrescar asimismo los 
calientes adoquines, asfalto o simple tierra de las calles de la 
ciudad.

Por eso ayer tarde, cuando el cielo se cubría de nubarro
nes y un viento fresco, casi frío, nos envolvía, anunciando 
poco menos que tan esperada lluvia, se nos hacía agradable 
pensar que el agua estaba ya a punto de caer. No tuvimos esa 
suerte y así seguimos, como si tal cosa, con esta ola seca de 
calor.

Bueno, como si tal cosa no; porque a falta de lluvia y meti
dos en altas temperaturas del termómetro, buenas son fies
tas. Y fiestas tenemos por la ciudad y los campos. Aquí, hoy, 
la Transfiguración del Señor, el barrio de El Salvador tiene las 
suyas, en sus cultos al menos, ya que le espera la próxima ca
torcena. Seguirán con las suyas otros barrios, San Lorenzo, 
San Millán. Y no digamos en la provincia, en la que como es 
tradicional, agosto las trea para numerosos pueblos. Porque 
este mes es así; recogidas las cosechas, que este año no fue
ron malas ni mucho menos, llega la hora del descanso de las 
faenas, y el esparcimiento y diversión con la alegría de lo re
cogido, que será^el pan para el año.

Atrás quedan los esfuerzos, los trabajos, los temores, mi
rando las nubes? temiendo las tormentas. Todo pasó. La co
secha está a salvo y en esa satisfacción llega el momento de 
la fiesta anual, que esto ya es otro cantar, al son de gaita, tam
boril o pequeña orquesta o banda, y que hay que aprovechar 
al máximo, porque se da tan poco como pocos son unos es
casos días al año. Y para cuatro días que va a vivir uno, no 
está de más aprovecharlos cuantos se pueda.

La Prensa opina
ABC: Dice que hay que luchar 

simultáneamente contra 
el terrorismo en varios frentes: 
el político, el policial, el diplo
mático y el que corresponde al 
fiscal del Estado, imponiendo 
una «política nacional de largo 
aliento, enfocada a restañar las 
vías de agua que se pudieran 
abrir en la unidad y a situar cada 
uno de los nacionalismos en el 
lugar que constitucionalmente 
les corresponde.

CINCO DIAS: Se refiere 
a la retirada 

de España, junto con Francia, 
del proyecto de avión de caza 
europeo. Dice que el prototipo 
francés se queda corto para las 
necesidades españolas y, en 
cambio, el avión europeo sí cu
bre estas necesidades. Termina 
preguntándose qué razones tie
ne España para alinearse con 
Francia en su retirada.

DIARIO 16: Editorializa sobre 
«En defensa de 

Marbella». Se refiere a la cam
paña contra la frivolidad de la 
«jet-set» de Marbella. Dice que 
«no tiene sentido que socave
mos el prestigio de uno de 
nuestros negocios más flore
cientes, con el argumento falaz 
de una moralidad trentina. A fin 
de cuentas, este pais ha optado 
por la libertad y nuestros hués
pedes no hacen sino ejercerla».

EL PAIS: Señala que la bomba 
de Hiroshima marcó 

el inicio de una era. «La bomba 
atómica no era el final de una 
guerra, ni mucho menos el final 
de todas las guerras, sino el 
principio de algo todavía impre
decible. Señala el destino co
mún que hace sentir el peligro 

de una guerra atómica.

YA: Publica un editorial sobre 
«Hiroshima, cuarenta años 

después». Dice que «La huma
nidad ha sabido, durante cua
renta años, convivir con el ries
go, a veces casi cotidiano, del 
uso bélico de la energía ató
mica, logrando, hasta ahora, 
bordearlo».

Señala este periódico la ne
cesidad de que se utilice la 
energía atómica con fines pa
cíficos y que las naciones más 
desarrolladas utilicen buena 
parte de sus elevadisimos gas
tos armamentísticos en ayudar 
a los países del Tercer Mundo.

EL CORREO ESPAÑOL: Inclu
ye la 

denegación de los procesa
mientos solicitados por la ac
ción popular en el «caso Pala- 
zón», de evasión de divisas y 
tranquilidad registrada en el fu
neral por el guardia civil asesi
nado en Elgóibar.

LA GACETA DEL NORTE: Re
co

ge, además, el homenaje de Vi
toria a la Virgen Blanca, con 
motivo de sus fiestas patrona
les, y la ofensiva «diplomática» 
de Herri Batasuna para acabar 
con las deportaciones de resi
dentes vascos en el sur de Fran
cia.

EL DIARIO VASCO: Destaca
los cua

renta años del lanzamiento de la 
bomba atómica sobre hirpshi- 
ma, unas declaraciones del diri
gente de HB, Iñaki Esnaola, y la 
recepción del lendakari Ardanza 
a varios niños japoneses, de 
visita en Euskadi.

Vamos a ser testigos en Se- 
govia de uno de los casos en 
los que se concreta la tópica 
polémica entre dos bloques an
tagónicos de una misma profe
sión: el periodismo.

Una vez finalizada la última 
fase del concurso-oposición 
para proveer una plaza de pe
riodista en el gabinete munici
pal de prensa, el aspirante que 
ha quedado en segundo lugar 
ha interpuesto un recurso ante 
el Tribunal calificador por en
tender que la persona que ha 
quedado en primer lugar, y 
por tanto futuro titular de la 
plaza vacante, no reúne uno de 
los requisitos que se establecía 
en las bases de la convócalo? 
ria: ser licenciado en la Facul
tad de Ciencias de la Informa
ción. El recurso se basa úni
camente en esta última frase.

Sin embargo, es.necesario 
aclarar una cuestión, sobre to
do a los que desconocen esta 
facultad. En la Facultad de 
Ciencias de la Información de 
Madrid los estudiantes pueden 
obtener diversas licenciaturas 
muy distintas entre si, por no 
decir antagónicas, a saber: 
Rama de Imagen, en la que 
durante cinco años se estudian 
materias concernientes a las 
técnicas de realización, pro
ducción, etc, de radio y televi
sión; rama de Publicidad, en 
la que durante el mismo perio
do se estudian materias relati
vas a las técnicas publicitarias, 
al mundo de la publicidad en 
sus distintas manifestacio
nes; rama de periodismo, el 
mismo periodo dedicado a la 
información y comunicación en 
general, sin especial ización 
ninguna. Las tres licenciaturas

EGIN: Informa del balance po
sitivo de HB tras la visita 

a los deportados; la afirmación 
de Iñaki Esnaola de que «ETA 
dejará las armas si se arregla el 
contencioso vasco» y la huelga 
general convocado hoy en Itsa- 
sondo, para protestar por la 
muerte de Juan María Otegi, rei
vindicada por el GAL.

AVUI: Dedica su editorial de 
hoy a comentar la trage

dia de Hiroshima y señala que el 
mejor camino para evitar que un 
suceso asi vuelva a repetirse es 
«destruir los arsenales nuclea
res y desterrar la guerra como 
forma de relación entre los Es
tados».

EL CORREO CATALAN: Afir
ma 

que mientras el Gobierno del 
Estado se encuentra en manos 
autocalificadas de progresistas, 
casi medio millón de niños han 
vuelto a la condición dickensia- 
na de trabajadores.

LA VANGUARDIA: Se refiere al 
aniversario 

de Hiroshima y en concreto a 
las voces de las grandes poten
cias que cantan a coro el nunca 
jamás, afirmando que nos gus
taría creer en la sinceridad de 
esos propósitos y en las lágri
mas del aniversario.

son independientes entre si y 
se desarrollan sin ninguna co
nexión entre ellas.

Esporel lo que este requisito 
de la oposición reconoce explí
citamente como periodista a 
cualquier licenciado en Ima
gen, por ejemplo, y, por el 
contrario, no reconoce como 
periodistas a aquellos diplo
mados de la Escuela de Perio
dismo, que fue sustituida por 
las actuales facultades de 
Ciencias de la Información, ca
so del aspirante primero. Tam
poco reconoce como perio
distas a aquellas personas que 
han desarrollado esta activi
dad durante cinco años o más, 
cuando asi lo reconocen los 
sindicatos y la mayoría de los 
profesionales en activo. Es de
cir, que por una parte admite a 
especialistas en Imagen y Pu
blicidad, que no tienen nada 
que ver con el periodismo, y 
por otra excluye a los que hi
cieron la carrera antes de fun
darse la actual facultad.

Nos encontramos entonces 
con que el Tribunal calificador, 
de atenerse exclusivamente al 
texto impreso de la convocato
ria, tendría que excluir al que 
ha demostrado ser el primero 
en los exámenes según el jui
cio del propio tribunal —a no 
ser que este aspirante llegara 
a tiempo de convalidar buro
cráticamente su titulo— y 
nombrar al aspirante que ha 
demostrado ser el segundo, 
como auténtico titular de la 
plaza.

Sin embargo, si el tribunal 
se atiene exclusivamente al 
texto de la convocatoria, tam
bién se puede impugnar a éste 
y a la oposición entera por la 
inexactitud en el cumplimiento

LA ETICA, SUCEDANEO
En tiempos de secularización 

y restacuerismo, como los pre
sentes, parece que las invoca
ciones a la ética han de estar a la 
orden del dia. Y por lo demás se 
explica, porque los ateos decla
rados tienen que justificarse con 
algo, de cara a la galería, sobre 
todo en el campo sin puertas de 
la política.

Pero la ética es una cuestión 
tan vaga y vagarosa, tan delez
nable por naturaleza, que cual
quier tipo de conducta puede 
quedar justificada con alguna 
clase de ética. Porque hay mu
chas éticas, en efecto, incluso 
con apelativos propios, como la 
ética socialista o la ética marxis- 
ta, por ejemplo. Pero la cosa es 
tan de manga ancha que aún 
dentro de una determinada cla
se de ética se dan variables, de 
modo y manera que no habrá 
forma de saber atenerse, si se 
exceptúan los intereses concre
tos que son el verdadero motor 
de las correspondientes conduc
tas. Si uno o unos obran de una 
determinada manera alegarán 
sin empacho tal o cual ética, la 
suya o la de su grupo o facción 
política, y los de enfrente o los 
de al lado alegarán a su vez la 
suya en justificación de sus con
ductas, y asi.

Toda ética constituye una in
vocación vacua, a menudo cíni
ca. Toda ética, sobre todo del 
Cristianismo para acá, es por si 
misma una entelequia con que

Fernando Ay uso Cañas 
(Licenciado en Periodismo)

de los plazos señalados en las 
mismas bases, amén de la 
forma de llevar a cabo los exá
menes etc., con lo cual habría 
que volver a realizar la oposi
ción entera.

Por otra parte, el tribunal 
posee abundantes datos sobre 
el «curriculum», experiencias 
y méritos de los dos concur
santes para poder emitir un 
veredicto moralmente justo y 
no burocráticamente exacto. 
Quien esto suscribe no conoce 
personalmente a ninguno de 
los dos concursantes ni tiene 
relación alguna con ninguno 
de ellos. Empero, hay que salir 
al paso de tanta manipulación 
de los periodistas, tanto de 
una parte como de la otra, de 
los oficialistas como de los cor- 
poralivistas, con título o sin él. 
Antes de echar mano a la bu
rocracia y al tilulaje o su au
sencia, es preciso emplear un 
poco más el sentido común y la 
honradez, aunque no estén de 
moda.

Sobre la Facultad de Cien
cias de la Información de Ma
drid hay mucho que decir, pe
ro, sobre todo, hay que adver
tir a sus responsables, a sus 
directivos y a la Asociación Es
pañola de Licenciados en Cien
cias déla Información (AELCI) 
que tienen más trabajo dentro 
de las facultades que fuera de 
ellas, si es que de verdad quie
ren lograr que los simples li
cenciados en Periodismo lle
guen a ser auténticos periodis
tas. Para lograr ésto, para lo
grar dignificar a los licencia
dos ellos saben que se debe 
empezar por el principio, por 
el propio instrumento, es de
cir, por la facultad y no por el 
final, o sea dando alaridos por 
un titulo. 

se trata de sustituir el vacio de 
Dios.

La ética es tan elástica que lo 
mismo vale para un roto que pa
ra un descosido, que lo mismo 
puede justificarse con ella una 
conducta aberrante que una 
conducta moderada.

Pero, eso si, nadie como un 
cargo público en su haber activo 
o pasivo, nadie perteneciente a 
una facción política, deja nunca 
de invocar su ética, o la de su 
facción. Es un recurso concebi
do para el engaño, en su salvo
conducto para actuar en bene r 
cio de sus intereses políticos o 
de las consignas recibidas.

¿Qué es eso, la ética? ¿Coa 
es su fundamenlación? A PoC° 
que nos demos a reflexionar so 
bre el tema con un mínimo e 
honradez habremos de concluir 
que se trata de un sucedane 
instrumentalizado a favor de o 
intereses a ras de tierra, sea 
cuales fueren, es decir, de un 
figuración sin más consistenci^ 
que la que le presta su condici 
de sucedáneo. ..

Despojar a la conciencia 
una razón que la trasciende, ó 
va más allá de ella misma y 9 
la erige en permanente acu 
dora en lo más hondo cuan o 
obra mal, es vaciarla, deíaro5a 
la intemperie, desvirtuarla, 
razón suprema es Dios.

JOSE RODRIGUEZ CHA VES

M.C.D. 2022
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Entrevista con el arquitecto jefe del Patrimonio Nacional, Juan Hernández

«El Patrimonio Nacional no tiene falta de sensi
bilidad cultural sino falta de medios económicos»

«El edificio de la Casa de los Infantes ni estaba 
abandonado ni en ruina»

Como ampliación a la infor
mación que ofrecíamos en nues
tra edición de ayer acerca del in
cendio en el edificio de la Casa 
de los Infantes de La Granja de 
San Ildefonso, que principal
mente afectó a la cubierta del 
mismo, nuestra Redacción ha 
mantenido una entrevista con el 
arquitecto jefe del servicio de 
Arquitectura del Patrimonio Na
cional, Juan Hernández. Como 
se sabe, el Patrimonio Nacional, 
que destinó cerca de un cente
nar de hombres para trabajar en 
las tareas de extinción, es el 
administrador de este edificio.

Juan Hernández ha dicho que 
no se trata de que el Patrimonio 
Nacional tenga falta de sensibi
lidad cultural ni olvido de los 
problemas o despreocupación 
en la conservación del patrimo
nio del inventario arquitectóni
co, «todas esas cosas las tene
mos presentes», añade, «se tra
ta simplemente, de falta de me

dios económicos aunque en este 
fomento estamos mejor que 
hace 6 u 8 años pero, a pesar de 
es°. las necesidades desbordan 
las disponibilidades crediticias, 
entonces hay que establecer 
Prioridades y hay que ir hacien- 
d° las cosas en orden».

NO ESTA EN RUINA

Según el arquitecto, en 1978 ó 
’79 se iniciaron las conversa- 

C'ones para rehabilitar este edi- 
lci° y «ni es un edificio abando

nado como se ha dicho, ni es un 
edificio en ruina, ni siquiera 
a Ora después del incendio está 
®n ruina. Se trata de un inmue-

6 Que, a mi juicio, gozaba de 
dUena salud y hay edificios 

6 Patrimonio Nacional que es- 
q 11 Peores como la Casa de los 

Uardias de Corps que necesita 

una intervención inmediata. En 
la Casa de los Infantes queda
ban cinco viviendas ocupadas y, 
aunque no me gusta la polémi
ca, hay que decir que sí tenían 
agua corriente».

En relación con los daños ma
tizó que la cifra de 250 ó 300 mi
llones de pesetas señalada en un 
principio le parece excesiva 
pues las pérdidas en la cubierta 
se pueden calcular en unos 50 
millones de pesetas a lo que hay 
que sumar unos 6 millones para 
trabajos de desescombros. «Es 
evidente que cuando el Patri
monio se ponga a reparar, eso, 
no se va a limitar a reparar el 
daño que ha hecho el incendio; 
habrá que seguir».

De manera inmediata ahora 
se va a proceder a la limpieza y 
seguridad interior del edificio 
«es un tema que no me tiene 
preocupado porque me parece 
que la situación está controlada 
y los trabajos son relativamente 

fáciles. En cuanto a la política 
general que se siga con el edifio, 
yo tengo que consultar a mis 
superiores».

El Patrimonio Nacional sigue 
manteniendo turnos de traba
jadores a pesar de que el incen
dio está controlado pero, aún, se 
necesitan unas 48 horas de fase 
de vigilancia para ver cuáles son 
los puntos de ignición lenta.

CONTACTOS
PARA REHABILITACION

En 1979 se mantuvieron con
tactos entre el Patrimonio Na
cional y la Dirección General de 
Arquitectura para rehabilitar la 
Casa de los Infantes y se pensó 
que el uso que debería tener es 
el residencial para lo que se 
pensó en llevar a cabo dos expe
dientes de tramitación parale

la, uno para restauración de 
cubiertas y fachadas y otro para 
rehabilitación del interior pero, 
si el Instituto para la Promoción 
Pública de la Vivienda colabora
ba económicamente, el proyecto 
tenia que someterse a los módu
los de las viviendas de protec
ción Oficial (VPO). «La idea era 
difícil, no por el uso social ni 
porque al Patrimonio no le guste 
el uso social, sino porque había 
un problema entre continente y 
contenido. Es un problema pu
ramente técnico, la introducción 
del módulo de vivienda VPO con 
un máximo de 90 metros cua
drados edificados en una estruc
tura de 200 años no salió bien v 
en el último informe de Bellas 
Artes se impuso la recomenda
ción de reconsiderar este asunto 
de las viviendas y de romper con 
la dura normativa que tienen la 
viviendas VPO porque aquello 
no quedaba bien, luego el Patri
monio no ha paralizado nada ni 
ha boicoteado nada».

En una nueva reunión en ma
yo de 1983 en la que participa
ron varios organismos se volvió 
a replantear el tema viéndose 
que aquel camino no era el indi
cado y que había otras priorida
des en La Granja. «A la vista de 
ello» —añade Juan Hernán
dez—, «y que vimos que el sis
tema administrativo podía tener 
dificultades pensamos en que 
probablemente tendríamos que 
asumir la restauración del edi
ficio a nuestra propia costa, pe
ro, teniendo en cuenta el alto 
presupuesto, había que pro
gramarlo a lo largo de un cua
trienio o de dos y así lo tenemos 
programado. Esta casa no era 
prioridad absoluta dentro de los 
planes del Patrimonio porque 
hay otras cosas que estaban 
peor».

DATOS DEL FUEGO

Desde el punto de vista técni
co, para Juan Hernández, et 
fuego se desarrolló fundamen
talmente en horizontal y en el 
nivel superior, en cubierta. El se 
inclina a pensar que el fuego se 
produce en cubierta, se extiende 
en horizontal y, tan sólo, en 
dos o tres lineas en vertical por 
los tiros de escalera. Es un fue
go horizontal que fundamental
mente ha afectado de cornisa 
para arriba. Se puede decir que 
la cubierta está arruinada en un 
95 ó 98 por ciento y ha habido 
luego otras heridas locales en 
los forjados más inferiores pero 
que son heridas menores y no se 

cree que afecten ni al 10 por 
ciento.

Juan Hernández, que en este 
momento no ha especificado 
cuáles pueden haber sido las 
causas del fuego, dice que los 
efectivos del Parque de Bombe
ros de Segovia, aunque se les 
había llamado, acudieron espon
táneamente porque habían visto 
el incendio desde la carretera 
mientras combatían otro. Por 
otra parte señala que él llamó a 
los Bomberos de Madrid, «y creo 
que hice bien», porque a pesar 
desque todo el mundo estaba 
rindiendo al 100 por cien, tuvo la 
impresión de que los medios 
técnicos con los que se contaba 
no eran suficientes ya que el 
fuego iba a más aunque por los 
efectivos que había se llevaron a 
cabo intervenciones decisivas 
para controlar el fuego.

Añade que el primer vehículo 
de los Bomberos de Madrid lle
gó a las 11,15 y el segundo a las 
11,45 que era el que traía la es
cala. Entre uno y otro llegó el 
coche de mando con el jefe de 
extinción. Antonio Sánchez Ro
denas, rodeado de equipo muy 
bueno de especialistas en fuego 
urbano, «lo que yo agradecí mu
cho». «Cuando supe que venían 
los Bomberos de Madrid hablé 
con el alcalde de La Granja, Erik 
Clavería y con el teniente de al
calde de Segovia Ricardo Cáce- 
res y les dije que era necesario, 
en el momento de su llegada con 
equipos más capaces y con per
sonal especializado, que la di
rección de los trabajos tenía que 
centrarse en la gente que vinie
se de Madrid porque el mando 
debe estar sincronizado en una 
sola persona y porque la riqueza 
de medios nos llevaba a conferir 
el mando de las operaciones en 
este equipo. Aunque no lo puse 
como condición accedieron. La 
cooperación con los efectivos de 
Segovia y los que había aquí fue 
extraordinariamente eficaz y 
hacia las 3 de la madrugada la 
impresión mía es que había que 
empezar a dejar de preocupar
se, sin embargo, tanto el geren
te en funciones del Patrimonio, 
Rafael Sánchez, como el perso
nal del Patrimonio estuvimos 
hasta las 6 de la madrugada que 
fue cuando se llegó a la provi
sional extinción».

Juan Hernández ha reiterado, 
por último, el agradecimiento 
hacia todas aquellas personas 
que trabajaron incondicional
mente en los trabajos de extin
ción del incendio.

A.M.

(Fotos: Aurelio Martin)

SUCESOS

Dos individuos 
detenidos como 
presuntos causantes 
de un incendio 
ocurrido ayer 
en El Espinar
Sustracciones 
en el interior 
de siete vehículos

Dos individuos, J.R.U. y A.M. 
M., vecinos de Madrid, han sido 
detenidos por fuerzas de la 
Guardia Civil como presuntos 
causantes de un incendio decla
rado ayer en el término munici
pal de El Espinar y que afectó a 
cien hectáreas de pinar.

'Fueron detenidos en el paraje 
Cabeza de la Reina momentos 
después de que se iniciase el 
incendio por cuatro puntos dis
tintos del pinar. Los detenidos 
fueron trasladados posterior
mente a las dependencias de la 
Comandancia de la Guardia Ci
vil de Segovia donde se instru
yen las oportunas diligencias. 
El incendio dio comienzo hacia 
las 4,30 de la tarde de ayer 
siendo controlado a últimas ho
ras de la noche. Participaron en 
los trabajos de extinción bom
beros, fuerzas de la Guardia Ci
vil, ICONA, tres secciones del 
RAGA 41 de Segovia y numero
sos voluntarios.

NUMEROSOS ROBOS 
EN INTERIORES 
DE VEHICULOS

Siete robos en interiores de 
vehículos han sido denunciados 
en la Comisaria de Policía de 
Segovia en las últimas horas, 
según nos informa el Gabinete 
de Prensá’del Gobierno Civil. El 
importe de lo robado según las 
valoraciones de los propietarios 
de los vehículos asciende en 
total a las 400.000 pesetas. Ro
pas, radiocassettes, amplifica
dores son los objetos más cod!- 
ciados por los ladrones, quie
nes además se hacen con dife
rentes documentos, pasapor
tes, D.N.I., etc...

TIRONES
Por el procedimiento del tirón 

han sido robadas dos personas. 
Los ladrones, dos jóvenes en un 
caso y tres en otro, se apropia
ron de una medalla valorada en 
15.000 pesetas y de una medalla 
y cadena valoradas en 30.000.

El general 
Mateo Hernández 
visitó la Academia 
de Artillería

En ei oía ae hoy ha efectuado 
una visita a la Academia de Artille
ría el Excmo. Sr. general 2o jefe de 
la Dirección de Enseñanza, gene
ral Mateo Hernández. Ha visitado 
las instalaciones de la Academia, 
haciendo un recorrido por la ciu
dad, visitando posteriormente el 
alcázar.

M.C.D. 2022
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| CALENDARIO | 

PARA MAÑANA

Miércoles. 7 de agosto

Van 219 dias, faltan 146-
Sol. de 7,18 a 21.23. .

| SANTORAL |

Santos: Justino, Pedro, Ju- 
, lián, Segundo, Claudia y Dona

to.

| PENSAMIENTO |

«No hay mayor dolor que re
cordar el tiempo feliz, en la des
gracia».

Dante

I FARMACIA I 
| DE GUARDIA |

López Duque, Cronista Lecea, 
6 (junto Plaza Mayor).

CUPON NACIONAL 
> DE CIEGOS
NUMEROS PREMIADOS DIA 5

4474
(Premiado con 100.000 pesetas)

Terminaciones y premios 
Núm. Ptas.

4 50
74 500

474 5.000
4473 1.250 
4475 1.250

| EL TIEMPO |

Según datos del Instituto Na
cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones.

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión: 675,8 m/m.
Viento del NO.
Temperatura máxima: 18,6°.

En la mañana de hoy

Presión: 682,4 m/m.
Viento del NO.
Temperatura mínima: 7.2°.
Temperatura a las 11:12,6°.

El índice de peligro 
de incendio forestal 
hoy es EXTREMO
LA SEQUIA AUMENTA ELRMKK) 

D€ INCENDIOS FORESTALES 
EXTREME SUS PRECAUCIONES

MMtSHRIO (M WCW1UM 
nui r xiiweucioe ms t it v t o  M*r.NWAi p**» ia 

coey*v»CK* « i»

AGENDA
| EXPOSICIONES |

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Exposición de obra gráfica de 
Jorge Abot, Baixeras, Joan 
Bennasar, Joaquín Capa, Gui- 
xart, Gomila, Gordillo, Guerre
ro y otros.

Hasta el 31 de agosto.

TORREON DELOZOYA

(Obra Cultural de la Caja 
de Ahorros)

Juan Manuel Caneja. Exposi
ción itinerante Castilla y León, 
1985. Hasta el 10 de agosto.

Paulino Lorenzo Tardón. Pai
sajes. Oleos y esmaltes a fuego. 
Hasta el dia 11 de agosto.

|... CULTOS..... |

FIESTA
DELA TRANSFIGURACION 

DEL SEÑOR

En la parroquia de El Salva
dor, con motivo de la festividad 
de su titular, la Transfiguración 
del Señor, hoy se celebrará a las 
8 de la tarde, misa solemne con 
homilía a cargo del párroco de 
Riaza, D.° Jaime Izquierdo 
Martín. Mañana, a las 8 de la 
tarde, misa por los difuntos de 
la parroquia.

| AVISOS |

EXAMENES 
EXTRAORDINARIOS 

DESEPTIEMBRE

Escuela Social de Salamanca. 
Seminario de Estudios Sociales 
de Segovia.- Los exámenes ex
traordinarios de la convocatoria 
de septiembre tendrán lugar en 
este seminario (centro de For
mación Profesional «Angel del 
Alcázar»), los días 16 y 21 de 
septiembre.

MA TRICOLA 
PARA REVALIDA Y TESINA 

FIN DE CARRERA

Se pone en conocimiento de 
todos los alumnos de este semi
nario que del día 2 al 13 de sep
tiembre de 1985, estará abierto 
el plazo de matrícula para revá
lida y tesina fin de carrera.

HERMANDAD
+ DE DONANTES

DESANGRE

NUEVOS HORARIOS 
DE DONACIONES

HOSPITAL GENERAL
MAÑANAS:

De lunes a sábados: 
De 9 a 13,30 horas.

TARDES:
De lunes a viernes (excepto 
2.° y 4.° miércolea de mee, 
por efectuar en estos días 
salidas a la provincia):
De 17 a 19,30 horas

r
HOSPITAL POLICUNICO

MAÑANAS:
De lunes a Viernes:
De 9 a 13,30 horas

NOMBRAMIENTO INTERINO
DE UN GRADUADO SOCIAL

La Diputación Provincial de 
Segovia ha convocado concurso 
público para nombramiento in
terino, en plaza vacante en plan
tilla, de un graduado social, 
quien desempeñará sus funcio
nes hasta la provisión en pro
piedad de la referida plaza, que 
figura incluida en la oferta de 
empleo público de la corpora
ción para 1985.

Las bases de esta convocato
ria se han publicado en el Bole
tín Oficial de la Provincia del día 
31 de julio del año en curso.

Las personas interesadas y 
que reúnan los requisitos exigi
dos, podrán solicitarlo median
te instancia dirigida a la presi
dencia de la Diputación Provin
cial, hasta el dia 20 del presente 
mes de agosto inclusive.

| CONCURSOS |

I CONCURSO NACIONAL 
DE ESCULTURA 

«CIUDAD DE BURGOS»

' El Ayuntamiento de Burgos 
convoca este contúrso que está 
dotado con dos premios: uno de 
500.000 pesetas al que podrán 
optar todos los escultores naci
dos o residentes en España, y 
otro de 150.000 al que sólo po
drán concurrir los nacidos en 
Burgos o su provincia, que en el 
momento de cerrarse la convo
catoria — 16 de septiembre— no 
hayan cumplido los 30 años. El 
tema y la técnica son 
libres y la dimensión de las 
obras no será inferior a cincuen
ta centímetros en el eje mayor, 
sin contar plinto y sporte. Las 
obras deberán enviarse a: Mo
nasterio de San Juan del Ayun
tamiento de Burgos, a donde se 
pueden dirigir para más infor
mación.

[ PUBLICACIONES |
« VELLOSILLO»

El boletín informativo del cen
tro cultural «Obispo Vellosillo» 
de Ayllón en su número 68 
consta de veinte páginas. En su 
sección habitual, «mentidero de 
la villa» aborda temas como: vi
sitas no deseadas o robos pro
ducidos en la localidad, los rui
dos, los becarios de pintura, el 
pluviómetro, etc. Otras seccio
nes son: apuntes biográficos, 
colaboraciones de poesía, y fi
guras históricas. Contiene re
portajes sobre las abejas melífe
ras y, en la sección dedicada al 
fútbol, escribe sobre la gimnás
tica ayllonesa.

AYUNTAMIENTO 
DE ALDEHUELA 
DELCODONAL
El dia 8 del actual, a las 13 

horas, se celebrará subasta cor
ta de chopos.

Admisión de pliegos hasta las 
13 horas del día 7 del actual. 

Número de árboles: 774.
Volumen: 248,500 m. c.
Tasación: 1.242.500 pesetas. 
Fianza provisional: 37.275 ptas.
Para más detalles: Boletín 

Oficial de la Provincia n.° 82, 
de 19 de julio pasado.

Aldehuela del Codonal, 2 de 
agosto de 1985. — EL ALCALDE:
Adolfo Martín.

MELÍIITAIIO DE SEGOVH
DECIA HACE 50 AÑOS

CURSILLO DE VERANO PARA TECNICOS CIVILES 
EN LA ACADEMIA DE ARTILLERIA E INGENIEROS

Deseosa la Academia de Artillería e Ingenieros de exten
der entre el elemento civil los conocimientos sobre «Guerra 
química» a fin de ir formando un núcleo de especialistas que 
en su dia puedan ser los directores de la protección y discipli
na de gases entre la población civil de nuestras grandes urbes 
que eventualmente pudieran estar sometidas a un ataque aé- 
reo-quimico y de difundir las provechosas enseñanzas que de 
estos estudios se derivan en orden a la conservación de la 
salud del personal obrero de determinadas industrias que 
debe permanecer en atmósferas de relativa, y aun a veces 
gran toxicidad, ha organizado para los dias del 2 al 15 (ambos 
inclusive) del próximo septiembre el segundo cursillo sobre 
«Protección contra los gases de guerra y tóxicos aeriforme de 
carácter industrial», al que podrán concurrir ingenieros civiles 
de todas las especialidades (con título oficial del Estado), 
arquitectos, farmacéuticos, doctores y licenciados en Cien
cias, que no hayan seguido el anterior.

El curso consta de 25 lecciones, 11 clases prácticas en el 
laboratorio y diversas excursiones y visitas a establecimien
tos industriales del Estado y en el mismo van a colaborar 
junto al profesorado de la Academia y personal técnico de la 
Fábrica Nacional de Productos Químicos de la Marañosa, 
eminentes catedráticos universitarios y de las escuelas espe
ciales.

| EFEMERIDES |

PARA HOY

1941 Muere el poeta indio 
Rabindranath Tagore, Premio 
Nobel de Literatura en 1913, que 
viajó por casi todo el mundo 
predicando el amor, la paz y la 
comprensión entre los hom
bres.

1944 El tribunal popular de 
Berlín condena a muerte a ocho 
de los inculpados en el atentado 
contra Hitler el 20 de julio ante
rior, entre los que figuraban 
cuatro generales.

1958 El submarino atómico 
«Nautilus», de la Marina estado
unidense, atraviesa el Polo Nor
te.

1979 -Veintidós muertos en 
un incendio provocado en los 
bosques de Lloret de Mar (Ge
rona).

1980 Más de un centenar de 
victimas del huracán «Alien», en 
el Caribe.

1982 Belisario Betancourt 
toma posesión de su cargo co
mo presidente de Colombia.

1984 Fallece en Madrid, a 
los 81 años, el escritor Marcial 
Lafuente Estefanía, autor de 
cerca de 3.000 novelas del Oes
te americano.

tve
PARA HOY

PRIMERA CADENA

15,00, Telediario. 15,35, El coche 
fantástico. 16,30, Los electroduendes. 
17,00, Natación. 18,30, Nuestras islas. 
19,00, Viva la Tarde. 20,00, Al mil por 
mil. 20,30, Verano 8.30. P.M. Magazi- 
ne. 21,00, Telediario. 21,35. El hombre 
y la tierra. 22,05, La joya de la corona. 
23,00, Secuencias. 00,05, Telediario. 
00,25, Teledeporte. 00,35, Despedida y 
cierre.

SEGUNDA CADENA

18,45, Carta de ajuste. 18,59, Aper
tura y presentación. 19,00, Agenda. 
19,15, En marcha. 19,30 Niels Olgers- 
son. 20,05, Tiempos modernos. 21,05, 
Coraje. 21,30, Suspiros de España. 
22,05, La duna móvil. 23,00, Mozart. 
00,30, Telediario. 01,00. Despedida y 
cierre.

PARA MAÑANA

6,00, El despertador. 7,00, Matinal 
SER. 8,30, Cosas de Segovia. 9,03, 
Onda media: Aquí la SER. 9,25, Nues
tra tierra. 9,30, Onda media: Aqui la 
SER. 9,55, El tiempo. 10,03, Onda me
dia: Aqui la SER. 10,25, Telescopio. 
10,30, Onda media: Aqui la SER. 10,55, 
Telescopio. 11,03, Onda media: Aqui la 
SER. 11,30, La saga de los Porreta. 
11,50, Segovia en directo. 13,30, Infor
mación local. 14,15, Regional: Castilla- 
León. 14,30, Informativo de las dos y 
media. 15,00, Segovia a las tres. 15,50, 
Su programa. 17,03, Cita a las cinco. 
18,03, Tardes musicales. 19,30, Santo 
rosario. 20,00, Informativo de las ocho. 
20,20, En punta. 20,45, Música y noti
cias. 22,10, Onda pesquera. 22,30, In
formación local. 22,40, La zarzuela. 
23,00, Hora 25: El deporte. La trastien
da. 00,30, El loco de la colina. 3,03, De 
la noche a la mañana. Coincidiendo 
con las horas INFORMATIVOS SER.

RADIO SEGOVIA F.M.

PARA MAÑANA

6,00, Programación simultánea con 
O.M.: El despertador. Matinal Cadena 
SER. 9,03, Cosas de Segovia. 10.03, 
Encuentros en la radio. 13,00, Los 40 
principales. 22,50, Ultimo informativo 
local. 23,00. Hora 25: El deporte, La 
trastienda. 00,30, El loco de la colma. 
03,03, De la noche a la mañana.

R.N.E.
PROGRAMACION REGIONAL

PARA MAÑANA

9,05, Castilla y León a las nueve y 
cinco. 13,05, Panel trece: Deportes, re 
portajes, informativo (13,30 h.). lo-’ 
Si yo te contara. 18,05, Castilla y L
a las seis y cinco.

antenaG
F M

I 948 

PARA MAÑANA

7 .00. El primero de la mañana. 8.30. 
Segovia ciudad abierta. 9,05. Viva 
gente. 10,30, Vamos de compras en 
exprés de Antena 3.10,45, Viva la ge 
te. 12,05, Antena de Segovia. W» ; 
Segovia ciudad abierta. 14.32. DeP 
tes en Antena 3 de Segovia. 1S-0®' o5 
nica 3. 15,30, Volver a empezar. 17. 
Los 33 de Antena de la tarde de Seg 
via. 21,00, Antena de Castilla y Leo 
22,03, La salud es lo que impo 
23,00, Hora cero. 23,57. Informacio 
comercial. 24.00, José Mana |. 
Hora cero. Polvo de Estrellas 4.w. r 
ver a empezar (repetición). 5.30, Supe* 
garcía en la Hora cero (rePetj. 
(Coincidiendo con las horas, Infor 
vos de Antena 3).

RADIO 80 SERIE ORO
97.6 FM

Veinticuatro horas de música.

M.C.D. 2022
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Festiva! Internacional de Segó vi a

¡Blanc!, un bello y desbordante 
espectáculo del Teatre Curial

Comisión de Gobierno del Ayuntamiento

Subvención de 991.000 pesetas 
para actividades culturales y festivas

Apuntábamos ayer algo sobre 
lo que fue la menguada actuación 
de Teatre Curial en su presenta
ción en el Festival Internacional; 
menguada porque una averia in
salvable en el motor productor de 
espuma obligó a suspender la re
presentación a unos veinte minu
tos del final de su duración normal. 
La compañía catalana quiso, 
como ayer se adelantaba, quedar
se en Segovia para no dejar a los 
espectadores con el deseo de ver 
el^espectáculo completo, y ayer 
lo volvieron a ofrecer en ese bellísi
mo marco descubierto para este 
festival que es el recinto de San 
Juan de los Caballeros.

La creación de Teatre Curial lu
ció ayer en todo su esplendor. Los 
espectadores, atentos a la sorpre
sa y a la belleza plástica y sonora 
de la propuesta estética que se les 
ofrecía, siguieron con viva tensión 
toda la muestra, para premiar a in
térpretes y músicos con prolonga
das ovaciones que les obligaron a 
saludar repetidas veces. Y es que 
el espectáculo llega a todos por su 
originalidad; por el movimiento es
cénico, perfectamente estudiado 
V trabajado, y «apuntalado» por 
las intervenciones musicales a lo 
vivo, hasta el punto de que los tres 
músicos son unos actores más en 
la muestra.

Una representación de lo que 
Pueden conseguir la imaginación 
y. el deseo de crear; eso es 
'¡Blanc!». Creación de factura 
nueva, utilizando la mímica, la ha
bilidad e incluso fortaleza de los 
actores, casi con vocación de 
acróbatas; utilizando la música 
como un elemento más de la plás- 
l'ca, y no como simple apoyatura; 
utilizando el fuego de artificio y 
emPleando, de forma magistral, 
®se elemento aparentemente anti- 
eatral que es la espuma contra in

cendios, y con la que Teatre Curial 
°9ra una expresividad inusitada.

El espectador puede imaginar 
Embolismos -de hecho, les hay-, 
y Puede imaginar cuanto quiera; 
Pero lo cierto es que el espectácu- 
° 0 es en si mismo, sin necesidad 
e acudir a argumentos de ningún 

*P°- La atención se capta desde el 
dQmer morr>ento y va «in crescen- 
lOs‘' lncluso haciendo participes a 

espectadores de las primeras 
daSf 3 l0S que la esPuma desbor- 

nte obliga a abandonar sus
subirse en ellos. Todo 

e| , del juego, un juego en 
lOs Ue' s*n mediar palabra, porque 
Ve actOres no las pronuncian, se 
So/*merso el espectador, que se 

rende, se sonríe, se asombra

Rentos o a 
paparte

¿Mu ebl es ?...
_ HERNANDO

y termina, como indicábamos an
tes, ovacionando largamente a 
actores y músicos.

¡Cuántos «amantes» de lo nue
vo, de las experiencias teatrales, 
del teatro moderno y de vanguar
dia habrían disfrutado de este es
pectáculo si, dejando a un lado 
perjuicios, se hubiera decidido a 
acudir anoche al recinto del Festi
val Internacional! Seguro que to
dos ellos se habrían dejado arras
trar del entusiasmo de que fueron 
participes los que tuvieron la deci
sión de asistir a este cierre definiti
vo del Festival Internacional 1985.

La FAS solicita 
la supresión del 
límite de peso en el 
vacuno de carne

Los miembros que, dentro de la 
comisión permanente de la FAS, 
pertenecen a la rama de vacuno 
de carne, celebraron la semana 
pasada una entrevista con Julián 
Arévalo, presidente del FORPPA.

La reunión tuvo como fin expo
ner el malestar existente, en este 
subsector ganadero, por la míni
ma eficacia de las medidas de in
tervención qué está llevando a 
cabo en Segovia el organismo ofi
cial, cuyas siglas significan «Fon
do de Ordenación y Regulación de 
Productos y Precios Agrarios».

Concretamente, los represen
tantes de la Federación Agraria 
Segoviana (FAS) plantearon dos 
cuestiones de gran importancia: 
La urgencia de suprimir la limita
ción de peso en la recogida de ca
nales de vacuno por el FORPPA y 
la necesidad de que aumente la in
cidencia de la intervención en los 
precios de la lonja segoviana.

Por lo que se refiere al primer 
punto, hay que tener en cuenta 
que el 1 de enero de 1986, con el 
ingreso pleno en la CEE y la aplica
ción de la normativa comunitaria, 
la limitación de peso deberá desa
parecer.

En cuanto a la repercusión en 
los precios de la intervención del 
FORPPA, es necesario hacer pú
blico el hecho de que actualmente 
sólo se están beneficiando los ma
taderos. La FAS considera im
prescindible la vuelta al sistema 
anterior, para beneficio de los ga
naderos y, en definitiva, del sector, 
que debe ser el punto de atención 
del FORPPA en sus actuaciones.

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento acordó en su reu
nión de ayer lunes conceder sub
venciones por importe de 991.000 
pesetas a diversas entidades y 
asociaciones, principalmente 
para el desarrollo de actividades 
culturales. De esta cantidad 
600.000 pesetas son para la Aso
ciación Cultural «La Promotora» 
para la celebración del III Curso In
ternacional de Música de Cámara. 
Para el mismo fin aportarán canti
dades inferiores la Diputación, la 
Caja de Ahorros y la Junta de Cas
tilla y León hasta completar el 
1.200.000 pesetas de presupues
to de dicho curso. El resto de la 
subvención aprobada se distribu
ye de la siguiente forma: 100.000 
pesetas para la Asociación de Ve
cinos «Aniceto Marinas» del barrio 
de San Millán, con destino a sufra
gar las fiestas patronales y realizar 
actividades culturales: 25.000 pe
setas a la peña «El Porrón» para la 
organización del I Concurso Pro
vincial de Paellas; 33.000 para las 
fiestas del barrio de San Lorenzo; 
idéntica cantidad para la Junta 
Pro-Catorcena del barrio de El 
Salvador; 50.000 pesetas a la 
peña taurina «El Espontáneo» 
para la celebración de un ciclo de 
conferencias a partir del próximo 
mes de octubre; y otras 50.000 
para la Hermandad de Donantes 
de Sangre.

TEMPLO PARROQUIAL 
EN LAALBUERA

La Comisión de Gobierno que 
presidió el primer teniente de al
calde, Juan Evaristo González He
rrero y a la que asistieron los tres 
representantes del Grupo Popular 
y el de Segovianos Independien
tes, denegó al Obispado de Sego
via la prórroga de cesión gratuita 
de terrenos del Ayuntamiento para 
la construcción del templo parro
quial en La Albuera. La prórroga 
de ese tipo de cesiones no está 
permitida por Ley. Transcurridos 
los cinco años de cesión sin ha
berse realizado las obras pertinen
tes los terrenos revierten al Ayun
tamiento. La Comisión acordó su

SEGUNDO ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña Valentina Borregón 
Tabanera

Que falleció en Segovia el día 7 de agosto de 1983 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.
Las misas que se celebren el día 9, a las 12 de 

la mañana, en la iglesia parroquial de Valverde del 
Majano,”y la que se oficie en Segovia el día 7, en 
la parroquia de San Millán, a las 8 de la tarde, 
serán aplicadas por el eterno descanso del alma de 
la finada.

Su desconsolado esposo, D. Teófilo Llórente 
de Pablos; hijos, José Mana-Justa Ayuso, Va- 
lentina-Jesús de Miguel, Angel-Agustina Ayuso, 
Teófilo-Natividad Agudo, Jesús-M.a Angeles Bo
rreguero, Antonia-Juan de Miguel, J. Luis-M.” 
Isabel Samaniego, M.a Carmen-J. Luis Horcajo; 
nietos, bisnietos y demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadosos actos.

gerir al Obispado que solicite nue
va cesión de dichos terrenos ya 
que en el ánimo del Ayuntamiento 
está que su destino sea la cons
trucción de un centro parroquial.

OBRAS

Se concede licencia a Santiago 
Calvo Vaca para la construcción 
de entreplanta en el número 9 de la 
calle Cervantes y condicionado a 
la presentación de diferentes in
formes se conceden a Alberto Or- 
sikowsky Cirujeda, para rehabili.- 
tación de vivienda en el barrio de 
Madrona, y a Carlos Bubo Jordán 
para adaptación de local para bar 
en el número 6 de la calle Alamillo.

Se dejan sobre la mesa para 
mejor estudio las peticiones insta
das por NAVISA para construc
ción de 20 viviendas, locales y ga
raje en el número 1 del paseo Eze- 
quiel-González e Hijos de Valentín 
Rueda, S.A. sobre devolución de 
fianza prestada en relación con las 
obras del número 32 del mismo 
paseo.

Se aprueba. Ja devolución de 
fianza a Ramón Marinas Gómez 
en relación a las obras de pavi
mentación frente al número T3.de 
la calle Jardín Botánico.

En el apartado de Bienestar So
cial se concede permiso a Gerar
do Gómez Gozalo para apertura 
de ampliación de taller en la par
cela 130 del polígono industrial «El 
Cerro».

OTROS ACUERDOS

Entre otros asuntos la Comisión 
también acordó personarse al Tri
bunal Económico Administrativo 
en el recurso planteado por la 
Compañía Telefónica contra el co
bro de tasas de licencia de obras 
realizadas en el barrio de Madro
na, la aprobación de los presu
puestos de diversos padrones fis
cales para el segundo semestre 
del año por cuantía de 
104.128.622 pesetas y la prórroga 
de contratos de personal que rea
liza trabajos paleográficos en el 
Archivo Municipal con el fin de cla
sificar 128 legajos de los siglos XVI

y XVII, considerados de gran inte
rés. -

En Urgencias se denegó la soli
citud de Mariano Fernández Este
ban para declaración de ruina in
minente del edificio número 6 de la 
calle Ruiz de Alda, a la vez que se 
le insta para en el plazo de 20 días 
realizar los trabajos de desescom
bro de una cubierta recientemente 
hundida y la reconstrucción de la 
misma.

El sábado, en el incendio 
de La Granja, 
nuevo fracaso
Los bomberos 
podrían desconocer 
el perfecto funcio
namiento de la 
auto escalera

El mal funcionamiento de la au- 
toescalera del Parque Municipal 
de Bomberos, hecho patente tan
to en el simulacro de hace unos 
meses en la Plaza Mayor, como en 
el incendio del pasado sábado 
ocurrido en La Granja de San Ilde
fonso, podría deberse a un desco
nocimiento Óe su uso por parte del 
personal de dicho Parque, según 
ha manifestado el primer teniente 
de alcalde del Ayuntamiento, Juan 
Evaristo González Herrero, en la 
mañana de hoy a los medios infor
mativos.

• En el turno de preguntas poste
riores a la información sobre la ce
sión de la Comisión de Gobierno 
ayer celebrada, el señor González 
Herrero ha anunciado que conti
núan las pesquisas sobre la utili
zación de dicha autoescalera en 
otros parques de bomberos. La 
aseveración sobre la mala utiliza
ción de la misma por parte de los 
bomberos fue realizada al primer 
teniente de alcalde por el ingenie
ro técnico del Ayuntamiento quien 
contradictoriamente también ha 
informado a la Alcaldía del buen 
funcionamiento de ésta en unas 
maniobras recientemente cele
bradas.

La autoescalera en cuestión, fue 
adquirida por la anterior corpora
ción ante unos informes técnicos 
muy favorables por la cantidad de 
19.000.000 de pesetas.

Horario 
de coches de línea 
entre Segovia 
y Madrid

SALIDAS DE SEGOVIA

Laborables excepto sábados 7,10
Laborables .............................. 9,00
Domingos y festivos ........... 9,30
Laborables ............................... 10,30
Laborables ............................... 13,30
Sábados y visp. festivos ... 14,15
Laborables excepto sábados 15,15
Diario ...................................... 16,15
Diario ...................................... 20,00

SALIDAS DE MADRID

Laborables excepto sábados 6,30
Laborables ..................... 7,45
Domingos y festivos ............ 8,15
Diario ........................................ 11,45
Sábados y visp. festivos ... 14,00
Laborables excepto sábados 14,15
Diario ........................................ 15,00
Laborables .............................. 19,30
Diario ........................................ 22,15
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COCA NAVA DE LA ASUNCION

Brillante concierto en la clausura del IV Curso 
de Dirección Coral y Técnica Vocal

(ORSUA, CORRESPONSAL).

Según estaba anunciado, el 
pasado sábado, ha tenido lugar 
en esta villa, el acto de clausura 
del IV Curso de Dirección Coral 
y Técnica Vocal que se ha lleva
do a cabo en Segovia y que por 
gentileza del Conservatorio de 
Música de nuestra ciudad y con 
la Colaboración de nuestro 
Ayuntamiento, en el año pre
sente, finalizó en el magnifico 
marco que ofrecía el atrio cen
tral del altar mayor de la iglesia 
de Coca.

A las nueve de la noche dio 
comienzo el concierto, al que 
precedieron unas palabras de 
presentación del director del 
curso, quien expuso, tan acer
tada como magistralmente, el 
significado y fines de estos cur
sos, su realización en Segovia y 
su clausura en Coca.

El desarrollo del concierto, 
las actuaciones, divididas en 
dos partes de diez interpretacio
nes cada una y la magnífica di

CUELLAR

Preocupación en la factoría 
Alena ante las vacaciones

(JUAN PABLO QUEVEDO, 
CORRESPONSAL).

En una reunión mantenida en
tre el comité de la empresa Ale
ña, S. A., miembros de los sin
dicatos a nivel provincial y re
gional, y trabajadores, se tomó 
el acuerdo de formar grupos oe 
vigilancia, durante el periodo 
vacacional, con objeto de aler
tar al resto del personal de las 
posibles anomalías que se pue
dan presentar. Como se recor
dará, se estableció el ingreso de 
las cantidades pagadas por sa
lida de material elaborado, en 
cuentas abiertas en entidades 
bancarias, con destino funda
mentalmente a cubrir pagos 
atrasados a los trabajadores. La 
dirección de la factoría cuella- 
rana ha asegurado que no exis
tirán anomalías en el periodo de 
descanso, si bien no piensa im
pedir la estancia de operarios 
ante la gestión de la fábrica 
durante dichos días. Los traba

rección, dieron como resultado 
lógico dos horas de maravillo
sas canciones que el público 
disfrutó y premió con repetidos 
aplausos. De actos de esta na
turaleza de los que ahora sola
mente han disfrutado grandes 
ciudades o aquellas otras que 
por su historia, arte o cultura 
albergaban la celebración de es
tos cursos, ha tenido nuestra 
villa la extraordinaria suerte de 
disfrutar por primera vez.

Pensamos que merece la pe
na potenciar al máximo esta 
clase de esparcimientos, yaque 
es una fuente de cultura y belle
za que honra a los pueblos y a 
quienes se preocupan de su rea
lización.

Al final el público asistente y 
los propios miembros de la Ma
sa Coral, interpretaron el «Can
to a la Música». El párroco de la 
villa, Julio Alonso Arranz, agra
deció en nombre de los asisten
tes el regalo que ha supuesto 
este concierto y el acierto de su 
realización, por primera vez en 
el medio rural. 

jadores, a los que se les ve muy 
unidos aceptaron el compromi
so, teniendo garantizada una 
nueva reunión antes de media
dos de este mes para ser infor
mados de las distintas negocia
ciones que se van a llevar a 
cabo.

Por otra parte, pensando en el 
posible futuro de la empresa, 
fuentes sindicales manifestaron 
que se han pedido créditos a las 
entidades bancarias Banco Ex
terior de España y Banco Cen
tral, por valor de trescientos se
senta millones de pesetas para 
hacer frente a la deuda contraí
da por la sociedad anónima a 
través de moratoria concedida 
por pagos aplazados a los 
acreedores. La parte restante de 
este crédito se invertirá en la 
adquisición de materia prima, 
que revertirá en la continuidad 
de funcionamiento de la factoría 
cuellarana.

Cerró el acto el director del 
curso, agradeciendo la asisten
cia y expresando su satisfac
ción y la de todos los miembros 
de este IV Curso por el cariño y 
atenciones recibidas. Al final, el 
público puesto en pie despidió 
las actuaciones con prolonga
dos aplausos.

SANTA MARIA 
LA REAL DE NIEVA

Suprimidas 
cuatro plazas 
de profesores 
de EGB

(EUSEBIO GARCIA, CO
RRESPONSAL).

Hemos visto el B.O.E. del 22 
de julio pasado, donde vienen 
los nombramientos para Escue
la-Hogar y leemos que, en las 
dos de Santa María la Real de 
Nieva, «La Saleta» y «Santa Te
resa», se suprime una plaza en 
cada una de ellas. «La Saleta» 
tenia 6 plazas y «Santa Teresa» 
cinco. Los nuevos nombramien
tos son solamente para cinco y 
cuatro, respectivamente. Así, 
en el plazo de un año, se han 
suprimido cuatro plazas de pro
fesores de E.G.B. en la locali
dad; dos en el Colegio Público y 
las dos ahora en las Escuelas- 
Hogar. Con esto y con los ru
mores que corren de que a algu
nos de los alumnos y alumnas 
que la delegación de Educación 
destinaba a dichas escuela-ho
gar, los van a llevar a Arévalo, 
entramos en una situación 
preocupante. El complejo esco
lar que se ha ¡do montando en 
esta villa durante veinte años, 
parece que se está reduciendo a 
dos. Por si fuera poco, una pro
vincia como ésta, con poca po
blación y pocas instituciones, 
si el aparato oficial se preocupa 
de desmantelarlas, en beneficio 
de otras provincias limítrofes, 
¿para qué nos sirve la Autono
mía de Castilla y León? Todos 
estos acontecimientos nos es
tán cayendo encima sin que na
die levante un solo dedo para 
defender, ni en el terreno de las 
ideas, ni el terreno de los he
chos administrativos, loque 
tanto esfuerzo costó crear y lo 
que otros gobiernos con ima
ginación y visión política desa
rrollaron para Santa María la 
Real de Nieva.

EXCURSION CULTURAL 
DE LAS AMAS DE CASA

La «Asociación de Amas de 
Casa» de la localidad, entre sus 
actividades está realizando una 
excursión cultural con 55 perso
nas para visitar Orense, Santia
go de Compostela, Vigo, asi 
como toda la costa de las Rías 
Bajas, incluyendo Tuy y paso a 
Portugal, en el enclave de Va- 
lenga do Minho. La última noti
cia que recibimos fue desde Tuy 
y todos los asistentes estaban 
muy contentos. En esta expedi
ción cultural iban bastantes ma
trimonios.

Participación popular 
en la elaboración del programa 

de fiestas
(AMARUARRI, CORRESPON

SAL)
La Comisión Informativa de 

Fiestas Patronales, compuestas 
por los concejales Santiago He- 
rranz, presidente delegado de la 
comisión; Julio Segovia y Rai
mundo Verdugo, por la Coali
ción Popular, y Petra Maestro, 
del PSOE, ha acordado que los 
sectores organizados del pue
blo (peñas, asociación cultural, 
asociación de APAS, Centro de 
Pensionistas y Jubilados, etc.) 
formen parte de la referida co
misión con voz pero sin voto. 
Con ello se pretende hacer un 
programa de fiestas con partici
pación popular y que recoga las 
aspiraciones de todos los sec
tores del pueblo. Para ello se 
reunirán los miércoles de cada 
semana hasta la elaboración del 
programa de fiestas que, ten
drán lugar del 14 al 22 de sep
tiembre. Recordaremos que es
te tema fue tratado en una se
sión plenaria extraordinaria, de 
la que informó EL ADELANTA
DO DE SEGOVIA el día 31 de 
julio, donde el Grupo Socialista 
propuso que la Comisión de 
fiestas estuviera compuesta por 
todos los sectores organizados 
y representativos del pueblo con 
voz y voto. Propuesta que fue 
rechazada por el Grupo Popular

El mercado de ganados 
de Medina del Campo

Se celebró el semanal merca
do de ganado el cual se ha visto 
concurrido y con bastante am
biente.

Expusieron a la venta cerca 
de 4.000 cabezas abundando las 
destinadas para carne.

En las cotizaciones se pudo 
observar una ligera alza en ove
jas y más considerable en los 
lechazos mientras que el corde
raje permaneció estable.

Las ovejas de grandes rendi
mientos cárnicos se llegaron a 
cotizar entre 80 y 85 pesetas kilo 
vivo, las de calidad algo más 
baja o primeras hasta las 75 
pesetas kilo vivo, las segundas 
a partir de las 70 y las terceras 
desde las 60 pesetas kilo vivo.

En corderos los grandes con 
más de 40 de peso y viejos 
hasta 210 y 225 pesetas kilo 
vivo, los pascuales hasta 35 ki
los de peso hasta 270 y 280 
pesetas kilo vivo, los pascuales 
ligeros entre 28 y 30 kilos hasta 
300 y 310 pesetas kilo vivo, re
centales sobre los 25 kilos de 
peso 330 y 350 pesetas kilo vivo, 

PATRONATO DEPORTIVO MUNICIPAL
(Excmo. Ayuntamiento de Segovia)

ANUNCIO DE CONTRATACION DE PUBLICIDAD EN 
EL CAMPO DE FUTBOL DE «LA ALBUERA»

Por la Junta-del Patronato Deportivo Municipal se anuncia la 
convocatoria para la contratación de la exclusiva de publicidad de 
campo de fútbol de «La Albuera», según el pliego de condiciones 
aprobado en sesión del dia 21 de marzo de 1985.

Las personas naturales o jurídicas a quienes interese la contra
tación pueden presentar ofertas en la Secretaria del Patronato De
portivo Municipal (Excmo. Ayuntamiento de Segovia, Plaza Mayor, 
1), donde se encuentra el pliego de condiciones, dentro de los die 
días siguientes a la publicación de este anuncio.

Segovia, 2 de agosto de 1985. —LA JUNTA.

al considerar que era la propia 
comisión quien debería decidir 
al respecto.

JUAN GARCIA GORGOJO 
DIJO SU PRIMERA MISA

La iglesia de la localidad se 
vistió de flores para recibir al 
sacerdote Juan García Gorgojo 
que, tras su ordenación sacer
dotal en la ciudad de Cuenca el 
pasado 6 de julio, cantó su pri
mera misa en su pueblo natal 
ante la visible emoción de fami
liares y amigos que le acompa
ñaron en tan emocionante y sig
nificativo momento.

Juan García Gorgojo cursó 
los estudios de sacerdote en el 
Seminario Mayor de Toledo, 
hasta cuarto curso, y terminó la 
carrera en el Seminario Mayor 
San Julián de Cuenca, donde 
recibió su ordenación. Con sus 
30 años pertenece a la genera
ción del 50, generación que ya 
ha dado otro sacerdote al pue
blo, Oscar Rodao Carrión, y 
cuenta con otro aspirante al sa
cerdocio, Ramiro Martin Ribas, 
que en un plazo corto de tiempo 
también será ordenado sacerdo
te. Se da la circunstancia de que 
ambos sacerdotes y aspirante 
son amigos prácticamente des
de la infancia y han cursado 
estudios en el mismo sitio. 

recentales sobre los 20/22 kilos 
de peso hasta las 400 pesetas 
kilo vivo, lechazos entre 15 y 18 
kilos de peso hasta las 500 pe
setas kilo vivo, lechazos de 10/ 
12 kilos corrientes hasta 525 
pesetas kilo vivo, lechazos de 
igual peso pero de grandes cali
dades hasta 575 pesetas y 600 
pesetas kilo vivo llegando algu
nos a las 620 pesetas kilo vivo. 
Se apreció aumento de más de 
50 pesetas kilo vivo sobre el 
mercado anterior y se cree ello 
es motivado por estar en plenas 
fiestas los pueblos de la mayor 
parte de la provincia y otras li
mítrofes. También vimos pedir 
por otra partida de 8 lechazos a 
800 pesetas kilo vivo.

En ganado destinado para vi
da se vendieron varias partidas 
de ovejas emparejadas a 12.000 
y 13.000 pesetas, ovejas aboca
das a parir hasta 8.500 pesetas, 
ovejas en producción leche has
ta 9.000 pesetas y ovejas vacias 
sobre las 8.000 pesetas.

LUVEDE

M.C.D. 2022
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I. FELIPE IV VENDE 
CANTALEJO -

Por una real cédula del 11 de 
marzo de 1639. el rey Felipe IV 
daba poder a Bartolomé Spinola 
para que, en su real nombre y 
como factor general suyo, ven
diera 8.000 vasallos que, de 
consentimiento del reino, tiene 
su majestad acordado vender de 
cualesquier villas, lugares y al
deas de realengo.

En conformidad con la men
cionada cédula, Bartolomé Spi
nola vendía el lugar de Canta- 
lejo a D. Fernando de Ojeda, del 
Consejo y Contaduría Mayor de 
Hacienda. La escritura, otorga
da en Madrid el 12 de julio de 
1940, ante Juan de Otalora Gue
vara, secretario del rey y oficial 
mayor en la Secretaria de la 
Real Hacienda, se ajustó dé la 
forma siguiente:

1 .° Se vende y traspasa per
petuamente por juro de heredad 
a D. Fernando de Ojeda el lugar 
deCantalejo; aunque no está 
hecha la tasación y liquidación 
de los vecinos y términos que 
tiene, se presupone tendrá cien 
vecinos y media legua cuadrada 
de término. Se le vende Canta- 
lejo con sus vasallos y jurisdic
ción civil y criminal, alta y baja, 
mero y mixto imperio, señorío y 
vasallaje, penas de cámara y de 
sangre, calumnias, mostrencos 
y demás rentas jurisdicciona
les. •

2 .° Por cada vecino que hu
biere en Cantalejo pagará D. 
Fernando de Ojeda 15.000 ma
ravedís. o a razón de 5.600 du
cados por legua cuadrada del 
término, según prefiera su ma
jestad o su Consejo de Hacien
da. Presuponiendo que Canta
lejo tiene cien vecinos y media 
legua de término, el precio de 
los cien vecinos a 15.000 mara
vedís cada uno, asciende a 
1.500.000 maravedís. D. Fernan
do de Ojeda se obliga a pagar
los en reales de plata doble, la 
cuarta parte en el otorgamiento 
de la escritura y las otras tres 
partes en los tres años siguien
tes y en tres pagas iguales.

3 .° Cantalejo, su jurisdic
ción, señorío, vasallaje, rentas 
jurisdiccionales y demás que 
por esta escritura se vende, 
quedan obligados e hipoteca
dos al cumplimiento del pago 
del precio de la venta y costas 
de la cobranza. Aunque D. Fer
nando hubiere tomado posesión 
de Cantalejo, no se le transfiere 
el dominio hasta que haya pa
gado enteramente, y no podrá 
vender ni hipotecar Cantalejo si 
n° ha pagado lo que se contiene 
en la escritura.

4 0 Cuando se despache la 
cédula para dar posesión de 
Cantalejo a D. Fernando de Oje
da, se dará también cédula para 
hacer las averiguaciones de los 
vecinos que hubiere en Canta- 
lei°. de la extensión de su tér
mino y demás jurisdicciones 
Pertenecientes a su majestad. 
*-Os gastos de estas averigua
ciones correrán a cargo de la 

eal Hacienda y de D. Fernando 
e °jeda, por mitad; pero las 

costas de darle la posesión, de- 
^echos y otros gastos que se 
'cieren serán por cuenta de D. 

Ornando.
5 0 Además de 1.500.000 ma- 

^vedís, D. Fernando de Ojeda 
6 er¿ pagar 37.500 maravedís 

d°r la media annata del precio 
6 •a venta, a los plazos y en la 
ISma moneda que la venta de

UNA FECHA HISTORICA:
14 DE MAYO DE 1641

Cantalejo. puestos en poder del 
tesorero general de la media an
nata. Si el precio, contados los 
vecinos y medido el término, 
fuere superior a 1.500.000 mara
vedís, D. Fernando pagará el co
rrespondiente exceso de la me
dia annata.

El día 8 de mayo de 1641 re
cibía comisión D. Gabriel Enri- 
quez para que diese a D. Fer
nando de Ojeda la posesión de 
Cantalejo en término de doce 
dias, más los días de ¡da y 
vuelta a Madrid; también debía 
averiguar el número de vecinos 
de Cantalejo. A D. Gabriel le 
acompañaron Gonzalo de Jaén, 
escribano receptor, y Gregorio 
Buitrago, alguacil, quienes reci
bieron por su trabajo, respecti
vamente, 1.000 maravedís, 500 
maravedís y 300 maravedís dia
rios. Según el padrón que hicie

ron casa por casa, Cantalejo 
tenía ciento trece vecinos; a 
1.500 maravedís cada vecino, D. 
Fernando de Ojeda debería pa
gar 1.695.000 maravedís por 
Cantalejo.

El mismo dia 8 de mayo de 
1641, Luis Carducho fue comi
sario para medir el término de 
Cantalejo; empleo cinco días en 
su trabajo, del 14 al 18 de mayo, 
y cobró 1.125 maravedís por día; 
el escribano que lé acompañó 
recibió 500 maravedís diarios. 
El término medía 16.707.250 va
ras cuadradas que, a razón de 
5.600 ducados la lengua cuadra
da, valían 1.399.666 maravedís. 
Como más ventajoso a la Real 
Hacienda, se prefirió el precio 
por número de vecinos, es de
cir: 1.695.000 maravedís. El pa
go de esta suma se efectuó en 
las fechas siguientes: el 11 de 
septiembre de 1640, D. Fernan
do de Ojeda pagó a Bartolomé 
Spinola 436.458 maravedís; el 
30 de junio de 1642, le entregó 
204.000 maravedís; el 3 de mar
zo de 1643, pagaba al mismo 
Spinola 136.000 maravedís y, el 
18 de abril de dicho año, 
215.390 maravedís.

D. Fernando de Ojeda fallecía 
en Madrid el dia 14 de abril de 
1644, sin haber satisfecho toda 
su deuda a la Real Hacienda. 
Sus herederos abonaron las 
cantidades que faltaban: 
420.444 maravedís, el 16 de ju-

CANTALEJO 

nio de 1644; 456.246 maravedís, 
el 21 de diciembre de 1644; y 
9.503 maravedís, el 15 de mayo 
de 1650. El precio de la venta de 
Cantalejo más los intereses de 
las Cantidades aplazadas al cin
co por ciento anual, sumaron 
1.883.961 maravedís (1).

II. D. FERNANDO DE OJEDA 
TOMA POSESION
DECANTALEJO

Era el día 14 de mayo de 1641. 
A campana tañida se reúne el 
Concejo en la casa del cabildo 
de Cantalejo; la asistencia de 
los vecinos es masiva, como lo 
requerían la singularidad y tras
cendencia del acontecimiento. 
Ocupan lugares destacados Lló
rente Escurial, alcalde ordina
rio; Alonso Pérez, Juan de Mi
guel Sanz y Juan de Matey, re

gidores, y Pedro Llórente, escri
bano. Momentos después en
traban D. Fernando de Ojeda 
con su esposa D.8 María de 
Abarca y Vallejo y sus hijos, 
acompañados por el comisario 
y oficiales de su majestad, asi 
como por las autoridades de las 
Comunidades de Villas y Tierras 
de Sepúlveda, Cuéllar y Fuenti- 
dueña.

Tras un breve preámbulo, se 
dio lectura a la real cédula de su 
majestad para dar posesión a D. 
Fernando de Ojeda. Todos los 
vecinos, con su alcalde y regi
dores, unánimemente dijeron 
«que obedecían y obedecieron la 
dicha Real gedula con el respeto 
debido y besándola y poniendo 
sobre su cabeza, y que su mer
ced del dicho juez use della 
según y como en ella se manda; 
y si, para su cumplimiento, fa- 
bor y ayuda hubiere menester, 
están dispuestos de se le dar 
por sus personas, y esto res
pondieron y lo firmaron los que 
supieron».

El juez comisario, D. Gabriel 
Enriquez, suplicó a las autori
dades municipales hicieran en
trega de sus varas. Llórente Es- 
curial, alcalde ordinario, y Blas 
de Blasco, alcalde y alguacil de 
la Santa Hermandad, la deposi
taron en las manos del juez co
misario, quien las entregó al 
señor D. Fernando en señal de 
posesión. De este modo renun

ciaban a su cargos mumcipes. 
A continuación, D. Fernando de 
Ojeda nombró alcalde mayor de 
Cantalejo a D. José Sanz, alcal
des ordinarios a Llórente Escu
rial y Alonso Pérez, regidores a 
Juan de Miguel Sanz y Juan de 
Matey el viejo, alguacil mayor a 
Miguel Arranz, alguacil menor a 
Andrés de Matey, y alcalde de la 
Santa Hermandad a Blas de 
Blasco. Todos ellos eran veci
nos de Cantalejo.

Otro acto más, como gesto 
de la toma de posesión, fue el 
siguiente: D. Fernando, abier
tas las puertas de la casa del 
Concejo, «se paseo por la dicha 
cassa, abrio y cerro las puertas 
y, para mas señal de la dicha 
posesión, mando poner sus ar
mas en las cassas del dicho ca
bildo del dicho Concejo». El es
cribano da fe de que se pusie

ron.
Este mismo dia, 14 de mayo, 

el pregonero público dio un pre
gón del auto de posesión, «es
tando enfrente de las cassas 
tando enfrente de las cassas del 
Cocejo pressente mucha jente». 
Cantalejo, en esta fecha históri
ca, alcanza el titulo de villa; D. 
Fernando de Ojeda era su pri
mer señor.

Al dia siguiente, 15 de mayo, 
D. Fernando, como signo de la 
posesión que le había sido dada 
y como señor de la villa de Can
talejo, mandó «se ponga orea y 
rollo, que es las ynsignias de 
jurisdicion de villa, y que se re
conozca lo es y se pregone pu
blicamente en los sitios donde 
ftxare y en la Plaza Publica des- 
ta villa ninguna persona sea 
osada o quitar la dicha orea y 
rollo, pena de cincuenta mili 
maravedís, aplicados comforme 
hubiere lugar de derecho». El 
pregonero público, Martín de 
Marcos, ese mismo día hacía 
saber al vecindario presente en 
la plaza las órdenes del señor de 
la villa. (2).

III. GASTOS DEL CONCEJO 
EN LA TOMA DE POSESION

Según la escritura de venta, 
D. Fernando de Ojeda, primer 
señor de la villa de Cantalejo, 
debía pagar cuantos gastos se 
hicieren en la toma de pose
sión; sin embargo, el Concejo 

cantalejano corrió con esos 
gastos, anotados en las cuentas 
municipales del año 1641. Una 
de las partidas de dicho año 
duce: «mas se gasto y se le 
mando pagar al dicho mayordo
mo myl y eyento y dyes reales y 
medio que se gasto con el señor 
don femando de oxeda y su yxo 
don bernardo el dia que toma
ron posesyon desta bylla y con 
los jueces y personas que les 
bynyeron a meter en la pose
syon en todo el tiempo questu- 
byerion (en) esta bylla asta yrse 
porque gusto la bylla que su 
merced no posiese nada de la 
costa y para pagar lo susodicho 
se hendieron sesenta y ocho 
fanegas y medio de trigo de la 
alondiga y dellas se hendió 
beynte y cuatro fanegas a dies 
reales que montan dueyentos y 
cuarenta reales y mas se hen
dieron treynta fanegas de trigo a 
dies y seis reales que montan 
cuatrocyentos y ochenta reales 
y mas se hendieron catorce fa
negas y media de trigo a dies y 
siete reales que montan du
eyentos y treynta y ocho reales, 
digo que con la media son du
eyentos y cuarenta y seys reales 
y medio; y descontado el dicho 
gasto del balor del dicho trigo 
se resta dibyendo ciento y cua
renta y cuatro reales y estos se 
ponen por gasto no mas porque 
todo el demas se pago con el 
trigo y esto a de pagar el con- 
cexo a la alondiga el año que 
byene porque este año pagan 
cincuenta fanegas que se le 
quedo dibiendo el año pasado 
de las rentas de este año y el 
demas ba puesto en probecho 
en el libro de probecho. Estubo 
su merged qyunce dias y tubo 
jues que byno a metelle en po
sesyon, restadador, recetor, al- 
guacyl de posesyon y un frayle 
trynytaryo y acymylero y mogo 
de muías y personas de sepul- 
veda que bynyeron a la pose
syon y ansymysmo bynyeron de 
cuellar y fontydyeñas a las mo- 
xoneras y concordias y en lo 
uno y en lo otro se byno a gastar 
lo susodicho.»

El mayordomo del Concejo 
también se hizo cargo de los 
materiales y mano de obra de la 
columna en que se fijaron las 
armas del señor de la villa de 
Cantalejo, asi como del rollo y 
de la horca. En las mencionadas 
cuentas del Concejo leemos: 
«mas se lo mando pagar al di
cho mayordomo syete mil y se- 
teeyentos y cuarenta y cuatro 
marabedis que costo la coluna 
para asentar las armas y la co
luna; mas costo el ager el rollo 
de traer, labrar, asentar y pone- 
Ile la cabega, cal y de manos, 
clabagon de todo eyen reales y 
en este gasto entra el asentar la 
orea». (3).

Reducido a maravedís el im
porte de las tres partidas que 
pagó el Concejo, los gastos 
de la toma de posesión ascen
dieron a 48.899 maravedís, can
tidad sumamente elevada para 
los presupuestos municipales 
de entonces.

(1) Cfr. AGS. Sección Direc
ción General del Tesoro, leg. 
297:

(2) Cfr. AGS. Sección Mer
cedes y Privilegios, leg. 273.

(3) Cfr. Archivo Municipal 
de Cantalejo. Libro de provecho 
y gasto. n.° 2. fs. 70-73.

FRANCISCO 
FUENTENEBRO ZAMARRO
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Jubany critica 
la práctica 
del divorcio
Barcelona. — El cardenal 

arzobispo de Barcelona, Nar- 
cis Jubany, se ha mostrado 
contrario al divorcio una vez 
más y ha resaltado las cuali
dades de la vida conyugal, en 
su glosa de esta semana.

Para Jubany, prescindien
do de las cuestiones morales 
o jurídicas, el divorcio hace 
que muchas parejas dejen de 
poner el esfuerzo necesario 
para cuidar el amor conyugal 
cuando aparecen dificultades 
en la convivencia.

«Es preocupante —afirma 
en la glosa—, pensar que 
cualquier desavenencia entre 
la pareja puede convertirse 
en una ruptura definitiva, ya 
que la estabilidad de la vida 
familiar sólo puede existir si 
los esposos están dispues
tos a demostrar que el sacri
ficio es una prueba de amor.

La indisolubilidad del ma
trimonio, según el cardenal 
pertenece al proyecto origi
nal de Dios y, «no es lícito al 
hombre separar lo que Dios 
ha unido». —Efe.

EXCELENTISIMO 
AYUNTAMIENTO

DE SEGOVIA
NOTA DE LA ALCALDIA

Con motivo de las obras de 
pavimentación e infraestructura 
a efectuar en la calle de Carre
tera de Valdevilla, se procederá 
a efectuar un corte al tráfico ro
dado por dicha calle desde el 
día 7 del presente mes de agos
to y hasta la finalización de las 
obras. Al mismo tiempo se co
munica que el acceso a las 
viviendas del Polígono Mirasie- 
rra se podrá efectuar por la zona 
de Chamberí.

Lo que se hace público para 
general conocimiento.

Segovia, 5 de agosto de 1985. 
EL ALCALDE ACCTAL. Firma
do: Juan Evaristo González 
Herrero.

¡bolsa de madrid
COTIZACIONES DE HOY

BANCOS
Bilbao ............. 349 349
Bankinter........ . 214 214
Central ............ 315 315
Esp. Crédito .. . 361 361
Exterior .......... . 201 201
Hispano .......... . 146 148
Popular............ . 346 346
Santander .... 340 340
Vizcaya............ 463 448 EX

INV. MOBILIARIA
Cartinbao........ . 182 182
Fibansa............ . 231 231
G. Inversiones . P. 118 —
Patrisa ............ . 328 331
Popularinsa ... . 310 310

ELECTRICAS
Española ........ • /b 74,25
Fecsa .............. . *64,50 64,/b
Iberduero ........ • 5 90,50 90,75
Sevillana ........ • -71,25 71,50
U. E. FeYiosa .. • É 59,75 60

SIDEROMETALURGICAS
Altos Hornos . . 30,25 30,25
Citroen Hisp. . . — 34
Duro Felguera . 380 388

El juez Lerga desestima otros once 
procesamientos en relación con 
la presunta evasión de capitales

Comisiones Obreras había ejercido la acción popular

Tfistán la Rosa, la condesa de Teba y José Luis Pardos.

Madrid. — El magistrado juez 
titular del Juzgado de Delitos 
Monetarios, Luis Lerga Gonzál- 
bel ha dictado auto en el que 
declara no haber lugar al proce
samiento de una serie de perso
nas para quienes se había pedi
do tal resolución por parte de 
las personas que ejercieron la 
acción popular en el caso de la 
evasión de capitales a Suiza.

Las personas para quienes la 
acción popular, ejercida en 
nombre de Comisiones Obreras 
por el abogado José Luis Núñez 
había pedido el procesamiento, 
ahora denegado, son: Angela 
Pérez Seoane (esposa de Diego 
Prado), Elena Varea Corcuera 
(condesa de Teba), Santiago 
Muguiro Gil de Viedma, María 
Teresa de Baviera Mejia (prince

1.342 denuncias por violación
Madrid. — un total de 1.342 violaciones fueron denunciadas en 

España en 1984, y 811 personas detenidas por este delito en el 
mismo año, según se desprende de una respuesta del Gobierno al 
diputado del Grupo Popular Félix López Hueso. La comunidad 
autónoma que registró un mayor número de casos de violación fue 
Madrid, con 224, seguida de Cataluña con 217 y de Valencia con 
130.

Fasa Renault ••• T» — 
Motor Ibérica • • 33 49 
Ponferrada .... dq 32 
Tubacex  350 -

QUIMICAS
Cross ................ —
Papelera Esp. .. 35,25 35
Petróleos.......... 126,50 127
Petromed.......... 485 490
Resinera............ P- 250 — 
Sniace .............. 58,75 58

INMOBILIARIAS Y 
CONTRUCCIONES
Dragados.......... 136,50 136,50 
Urba Metro .... 465 —
Urbis.................. - 51 
Vallehermoso ......... 53 53

ALIMENTACION
Ebro .................... 735 730
El Aguila .......... 210
Koipe ............... - P. 200
Tabacalera........ D. 255 265

VARIAS
Catalana Gas .. 101 100,50
Telefónica ........ 115,75 i-jg

sa Tessa de Baviera), Antonio
Poch Gutiérrez de Caviedes, 
Tristán de la Rosa (fue delegado 
de RTVE en Cataluña), Raimun
do Pérez Hernández, Joaquín 
Castillo Moreno, Carlos Manza
no Monis, José Luis Pardos Pé
rez y José María Aguado Sara- 
legui.

En el auto denegatorio del 
procesamiento, al que ha tenido 
acceso «Europa Press», se ha
cen constar los siguientes he
chos:

Las pruebas practicadas has
ta ahora, en lo que se refiere a 
cada una de ellas contra las 
que se dirige la petición de pro
cesamiento, permiten sentar 
como acreditado con indicios 
serios y suficientes a los fines 
que se investigan y persiguen

Embajador asesinado 
Los técnicos 
de CASA regre
sarán a España 
«lo antes posible»
Madrid.— Las autoridades 

españolas realizan gestiones con 
altos funcionarios de Zimbabue 
para conseguir «cuanto antes» 
el regreso de los dos técnicos de 
CASA retenidos tras el asesina
to del embajador Blanco Brio- 
nes.

El director general de Asun
tos Consulares, Rafael Pastor, 
dijo ayer a Efe que «la situación 
permanece estacionaria, si bien 
creo que muy pronto los dos 
técnicos de CASA podrán regre
sar a España».

Rafael Pastor insistió en que 
no había «novedades» en las in
vestigaciones de la Policía, que 
sigue «varias pistas» para de
terminar el móvil y la forma en 
que el pasado día 22 de julio fue 
asesinado el embajador de Es
paña en Zimbabue, José Luis 
Blanco Briones.

en esta Jurisdicción de Delitos 
Monetarios, únicamente hechos 
quedan lugar al procesamiento.

SIETE PROCESADOS, 
POR EL MOMENTO

Hasta el momento son siete 
las personas procesadas por el 
juez de Delitos Monetarios, Luis 
Lerga Gonzálbez, por su pre
sunta relación con el caso de la 
evasión de capitales.

Las personas y si situación 
jurídica actual son las siguien
tes:

— Francisco Javier Palazón, 
diplomático en excedencia. Fue 
detenido y puesto en libertad 
condicional bajo fianza de 60 
millones de pesetas, tras pasar 
varias semanas en la cárcel. A 
partir de primeros de mayo, en 
que compareció ante el juez, se 
encuentra en paradero descono
cido.

— Eduardo García de Enterría, 
catedrático de Derecho Admi
nistrativo. Se encuentra en li
bertad bajo fianza de veinticinco 
millones de pesetas. Ha presta
do declaración en varias ocasio
nes ante el juez.

—Amparo Lorenzo - Veláz- 
quez, abogado, esposa de Gar
cía de Enterría. Está en libertad 
bajo fianza de 25 millones, asi
mismo ha declarado varias ve
ces ante el juez.

—Juan Antonio Gamazoa Ar- 
nuez, conde de Gamazo. Tam
bién está en libertad bajo fianza 
de 25 millones.

—Carlos Varela Doplazo, ad
ministrador de Palazón, se halla 
en libertad bajo fianza de un 
millón de pesetas.

— Miriam Figueroa, condesa 
de Villabrejina. Prestó declara
ción y está en libertad sin car
gos.

— Miguel Fuster, industrial. 
Se encuentra en libertad por ha
llarse en paradero desconocido 
desde los primeros momentos 
de descubrirse este caso.

EN POCAS 
LINEAS

La organización independen- 
tista «Terra Lluire» se ha 
atribuido la autoría de los 
dos atentados que el pasa
do mes de julio sufrió el 
bar «El Port» de L’Escala, 
de Gerona.

Unas 122 compañías dedica
das a las actividades de co
mercio exterior han ingre
sado en España 120.000 
millones de pesetas, infor
man fuentes de la Asocia
ción Española de Comer
ciales Exportadoras (A.E. 
C.E.).

Siete militantes del Partido 
Radical italiano se mani
festaron ayer frente a las 
Cortes, en Madrid, al igual 
que en otras trece capita
les del mundo, en conme
moración del 40 aniversa
rio de la bomba de Hiroshi
ma.

Tribuna! Constitucional 
La Mesa y los 
portavoces del 
Senado estudian 
la sentencia 
sobre Carlos Barral

Madrid. — La Mesa y la Junta 
de Portavoces del Senado estu
dian hoy, a partir de las diez de 
la mañana, la reciente sentencia 
del Tribunal Constitucional que 
anula la decisión de la Cámara 
de denegar un suplicatorio para 
procesar al escritor y senador 
del PSOE Carlos Barral.

Las dos máximas institucio
nes de la Cámara Alta, que se 
reúnen con carácter extraordi
nario, conocerán un informe de 
los servicios jurídicos sobre la 
sentencia del alto tribunal.

El pasado día 22, el Tribunal 
Constitucional dictó’ una sen
tencia en respuesta al recurso 
de amparo interpuesto por el 
editor Francisco García Guillén 
tras denegar, en noviembre de 
1983, el suplicatorio necesario 
para procesar a Barral.

García Guillén recurrió al Tri
bunal tras querellarse contra 
Carlos Barral —ante de que éste 
fuera elegido senador en octu
bre de 1982— al considerarse 
injuriado en el primer capitulo 
de la última novela del senador 
socialista «Penúltimos casti
gos», cuya publicación adelantó 
la revista «Cuadernos del Nor
te».

En su sentencia, el Tribunal 
Constitucional afirma que no se 
puede denegar el procesamien
to de un parlamentario, si el 
delito cometido nada tiene que 
ver con su actividad normal en 
las Cámaras.

El suplicatorio fue denegado 
al romper la disciplina de voto 
cuarenta senadores del Grupo 
Socialista. — Efe.

Según e! Gobierno
No existe deterioro 
en las relaciones 
con Estados Unidos

Madrid. — No existe deterio
ro de las relaciones políticas y 
comerciales de España y Esta
dos Unidos, afirma el Gobierno 
en una respuesta parlamentaria.

La respuesta señala que «lo 
que existe es una tendencia 
muy fuerte al proteccionismo, 
por las presiones de los secto
res económicos menos avanza
dos de Estados Unidos», en re
ferencia a las restricciones a la 
compra de calzado solicitadas 
por la comisión de comercio 
internacional de Estados Uni
dos.

Las relaciones políticas his- 
pano-norteamericanas «conti
núan desarrollándose con ca
rácter plenamente satisfactorio 
para ambas partes», afirma la 
respuesta gubernamental.

El texto manifiesta que, du
rante la visita del presidente Ro- 
nald Reagan a Madrid en el mes 
de mayo, «en la vertiente oficial 
se mantuvo en todo momento 
un grado de cordialidad y amis
tad notables».

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO

M.C.D. 2022
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Los españoles ocultan 
a Hacienda la mitad de lo que

ganan al año
Madrid-— Las rentas decla

radas a Hacienda en 1983 repre-

El próximo día 9
La esposa 
de Luis Solana 
será la nueva 
«Lady España»
Su marido aspira 
a continuar 
como presidente 
de Telefónica
Cuca Solana, esposa del 

presidente de la Compañía 
Telefónica Nacional de Espa
ña, Luis Solana, y cuñada del 
ministro de Cultura será 
nombrada el próximo día 9 
«Lady España 1985».

Todos los indicios recogi
dos en la Costa del Sol apun
tan a la elección de la mujer 
de Solana, relaciones públi
cas de unos grandes almace
nes, como la nueva «Lady Es
paña».

Esta sería la primera vez 
que una mujer relacionada 
con la izquierda española sea 
elegida para esta distinción, 
según Efe.

Si se confirma su elección, 
como todos ya dan por hecho, 
será coronada por su antece
sora, María Vidaurreta, es
posa de Jorge Verstrynge, 
secretario general de Alianza 
Popular quien a su vez fue 
investida por María Danko, 
esposa de Palomo Linares.

Por su parte, su marido ha 
declarado: «Me hubiera 
gustado mucho ser ministro 
en el primer Gobierno socia
lista, estar en esa primera fo
to histórica. Ahora, sin em
bargo, mi deseo es que, si el 
PSOE vuelve a ganar las 
elecciones, me confirme 
otros cuatro años como pre
sidente de la Telefónica».

sentaron algo menos de la mitad 
de los ingresos obtenidos, según 
los datos del tercer informe ela
borado por la comisión investi
gadora del fraude fiscal en Es
paña. Los ingresos ocultos ante 
Hacienda superan los ocho bi
llones de pesetas, de los 15 bi
llones obtenidos por rentas so
bre las que es obligatorio pre
sentar declaración, según «El 
País».

El estudio se refiere a las ren
tas declaradas en España duran
te 1983 y 1984, que correspon
dan a las ingresadas en los años 
1982 y 1983, respectivamente, 
que será hecho público en sep
tiembre, se deduce que de cada 
100 pesetas que obtienen de 
renta, los españoles no declaran 
51,1.

Madrid.— Francisco Mara
ñón García, conductor del vi
cealmirante Fausto Escrigas, 
muerto en atentado el pasado 29 
de julio, evoluciona favorable
mente.

El parte médico facilitado hoy 
a Efe en la residencia sanitaria 
«La Paz», de Madrid, donde se 
encuentra ingresado Francisco 
MaraAón, indica que «responde 
bien a las medidas terapeúticas 
y le ha sido suspendida la respi
ración asistida».

El estado de Marañón García, 
que permanece en la Unidad de 
Vigilancia Intensiva (UVI), con
tinúa siendo grave aunque per
siste la evolución favorable.

Pendiente de confirmación 
un caso de SIDA descubierto 

en Las Palmas
Las Palmas de Gran Canaria.- 

El presumible caso de «SIDA» 
descubierto en un centro de Las 
Palmas, está pendiente de la 
confirmación por la Comisión 
Nacional, según una nota del 
Hospital Insular de esta capital.

La nota dice que en el pasado 
mes de mayo ingresó en dicho 
•centro clínico una joven con 
diagnóstico de neumonía de lar
ga evolución para estudio y que 
no remitió a pesar del trata
miento recibido.

Después de varios estudios 
analíticos a finales del pasado 
mes de julio los médicos llega
ron a la conclusión de encon
trarse ante un «presunto caso de 
«SIDA», pendiente de confirma
ción por parte de la comisión na
cional, dictamen que se está es
perando en estos momentos».

La nota da cuenta de que la 
enfermedad está experimentan-

do una evolución positiva tras el 
tratamiento recibido.

En las Palmas se han tomado 
las correspondientes medidas 
sanitarias, sobre todo en los 
centros donde se realizan trans
fusiones de sangre, y, además, 
la sangre donada está siendo 
sometida a una serie de exáme
nes para descubrir posibles pa
tologías que contenga.

En las primeras noticias sobre 
la aparición de este presumible 
caso de «SIDA» en las Palmas se 
dijo que la joven había contraído 
el virus de su novio, por contac
to sexual, que estaba sometido a 
transfusiones de sangre, pero la 
nota oficial no dice nada al res
pecto.- Efe.

____ J
15 MILLONES PARA EL «MALETILLA DE ORO»

Lnos quince millones de pesetas había sido recaudados por la 
a ena SER hasta el mediodía de ayer, con destino al banderillero 
'Quel Abellán «Maletilla de Oro», que el pasado 21 de julio sufrió 

'r a 9rave cogida en la plaza de toros de Valencia, lo que le impedirá 
°ntinuar trabajando en los ruedos.

ta La ldea de realizar la cuestación entre los oyentes de las distin- 
crh emÍSOras de la SER Partió del programa taurino que dirige el 
h0 lc° Manolo Molés en la madrugada del lunes. En menos de doce 

s fueron recaudados unos quince millones de pesetas.
c n la fotografía, Miguel Abellán, en el momento de la gravísima

60 la plaza de toros de Valencia durante la ,eria de San

HB está interesada 
en cortar la política 
de deportaciones

Bilbao.— La coalición abert- 
zale Herri Batasuna está intere
sada en cortar la política de de
portaciones de residentes vas
cos en el sur de Francia, llevada 
a cabo por el Gobierno galo.

Una delegación de parlamen
tarios vascos de HB, compuesta 
por Jon Idigoras y José Luis El- 
koro, ha recorrido durante 18 
días los siete países de Africa y 
Sudamérica, donde están acogi
dos los 26 deportados, con la in
tención de evitar más traslados.

Los siete países recorridos por 
los dos parlamentarios de HB 
son Venezuela, donde hay 6 de
portados y 15 refugiados; Pa
namá, seis deportados; Cuba, 
otros seis; Costa Rica, uno, Re
pública Dominicana, uno; To- 
go, cuatro; Cabo Verde, dos; y 
Méjico, 4 exiliados.

Jon Idigoras, en una rueda de 
prensa celebrada ayer en Bil
bao, ha destacado que el objeti
vo de este viaje ha sido «infor
mar a los respectivos gobiernos 
de la situación política de Eus- 
kadi, el por qué de las deporta
ciones y la responsabilidad en 
que incurren al acoger a estos 
vascos expulsados de Euskadi 
Norte».

Dijo que en ningún momento 
han pedido explícitamente a las 
autoridades políticas de los 7 
países que se negasen a acoger 
más deportados, en caso de que 
se les proousiera tal posibili
dad.- Efe.

Evolución favorable 
del conductor 
del vicealmirante 
Escrigas

-| SUCESO^"

UN RECLUSO APARECE AHORCADO 
EN LA PRISION DE LA CORUÑA

La Coruña.- Manuel Iglesias Conde, un recluso de la prisión 
provincial de La Coruña, se ahorcó este fin de semana en el citado 
centro penitenciario, según informaron ayer fuentes de la prisión.

Manuel Iglesias, de 40 años, natural de Maceda (Orense) y 
establecido en Vigo, ingresó eh la prisión coruñesa el 10 de abril 
de este año, procedente de la prisión de Vigo, donde cumplía una 
condena de seis años de reclusión menor por un delito de parrici
dio cometido contra las personas de su mujer y su hijo.

Según la dirección de la prisión provincial coruñesa, -Manuel 
Iglesias sufría delirios y manías persecutorias, por lo que iba a ser 
trasladado a un centro psiquiátrico precisamente este fin de se
mana. El recluso permanecía sólo en una celda bajo la constante 
vigilancia de dos funcionarios.

SECUESTRAN E INTENTAN VIOLAR A UNA JOVEN

Madrid.- Dos individuos armados con una escopeta asalta
ron, en Madrid, a una pareja que se hallaba en el interior de un 
vehículo. Posteriormente uno de los individuos intentó violar a la 
mujer sin conseguirlo.

Según declaraciones de la muchacha, de 20 años, los asaltan
tes obligaron a su novio que les entregara las llaves y se situase en 
la parte trasera del coche. Junto a él se colocó el portador del 
arma, y al volante el otro individuo, junto a la muchacha.

La joven declaró, asimismo, que su novio, en un momento de 
descuido, intentó desarmar al que le apuntaba. Entonces se pro
dujo un forcejeo entre ambos, que provocó el disparo del arma, 
que fue a impactar contra el techo. Esta situación de confusión 
fue aprovechada por el novio, que rápidamente abrió la puerta y 
logró liberarse.

Sin embargo, los secuestradores, junto a la joven, continuaron 
la marcha dos o tres kilómetros más. En un descampado, aban
donaron el vehículo y ordenaron a la muchacha que les acompa
ñara. Posteriormente, uno de ellos desapareció, pero el otro in
tentó violarla, sin conseguirlo, aunque, según declaró ella misma, 
cometió abusos deshonestos contra su persona.

GLORIA VIVANCOS FUE ASESINADA DE DOS TIROS

Como ya ayer informábamos, la joven Gloria Vivancos fue en
contrada sin vida en un descampado próximo a la localidad tarra
conense de Calafell con signo de haber sido víctima de algún tipo 
de abusos sexuales. La chica, de dieciocho años de edad, parece 
que fue asesinada de dos disparos de arma de fuego, aunque se 
está a la espera del dictamen de la autopsia.

Gloria, estudiante de COU, vivía con su familia en Igualada y 
salió de su casa en la tarde del pasado viernes, tras decir a sus pa
dres que iba a una fiesta, sin que concretara dónde iba a tener lu
gar. Al día siguiente, al advertir la prolongada ausencia de la mu
chacha, su familia presentó la correspondiente denuncia de de
saparición.

El cadáver de la estudiante presentaba diversas magulladu
ras, así como señales de mordiscos. Aunque parece que Gloria 
no fue violada como lo demuestra el que sus ropas estuvieran en 
perfecto estado, no se descarta que pudiera haber sido víctima 
de algún tipo de abusos deshonestos.

Según se ha sabido, en el lugar donde apareció el cadáver de 
la muchacha fueron descubiertas las huellas de los neumáticos 
de un automóvil que se supone perteneciente a los homicidas. 
Pero, de momento, no existen otro tipo de pistas que sirvan para 
el esclarecimiento del crimen.

La familia de Gloria ha asegurado que ésta hacía una vida nor
mal en una chica de su edad y que en el próximo mes de septiem
bre tenia previsto desplazarse a la Universidad de Barcelona para 
iniciar los estudios de la carrera de Derecho.

La Guardia Civil está realizando investigaciones entre las ami
gas de Gloria, ya que su familia supone que debió estar con algu
na de ellas en la fiesta a la que aludió antes de salir de casa. Un 
hermano de la víctima ha asegurado que la joven no había tenido 
nunca ningún tipo de problemas y que no tenía conocimiento de 
que mantuviera relaciones sentimentales con ningún hombre.

MUERE UN ESCOLAR
TRAS DOS MESES EN COMA POR ACCIDENTE

La Coruña.- Juan Carlos Pérez Villar, de 15 años, falleció en la 
Residencia Sanitaria Juan Canalejo, después de permanecer dos 
meses en coma, como consecuencia de las heridas sufridas al 
derrumbarse parte del polideportivo de Gutín (Lugo).

En el accidente, ocurrido el pasado 28 de mayo, falleció Ma
nuel López López, de 11 años, sepultado por los escombros del 
pórtico central del complejo deportivo, que se desplomó sobre 
los muchachos cuando esperaban el autobús escolar.

Juan Carlos Pérez se percató de la inminencia del accidente, 
y al tratar de huir, cayó por un desnivel y se golpeó en la cabeza 
contra las vigas de una obra.

Trasladado a la residencia coruñesa, fue internado en la Uni
dad de Cuidados Intensivos, y ya no recuperó el conocimien- 
to.-Efe
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CUARENTA ANOS 
DE LA TRAGEDIA ATOMICA

Paz Estenssoro asume la Presidencia de Solivia 
«Aceptamos la derrota con dignidad, porque estamos seguros 

de que el futuro es nuestro», dice Bánzer
En Hiroshima se hizo el silencio, hoy, 

para recordar la fecha
Miles de peregrinos se han sumado 
a los actos celebrados en la ciudad

japonesa

Hiroshima (Japón).- A las 8,15 
hora local se hizo el silencio, se 
detuvo la circulación, pararon las 
fábricas y sólo se escucharon los

LA SALUD 
DE REAGAN 
PUEDE AFECTAR 
AL RESTO DE 
SU MANDATO

Washington.- El descubri
miento de un cáncer de piel en 
la nariz de Ronald Reagan, 
cuando aún se está recuperan
do de la extirpación de un tu
mor intestinal maligno, pone 
de manifiesto que la salud del 
presidente puede afectar el 
resto de su mandato.

Ayer lunes, el titular de la 
Casa Blanca anunció, en una 
«mini» rueda de prensa en el 
Despacho Oval, que la «espini
lla» que le extirparon el pasado 
martes en la parte derecha de 
la nariz, era cancerosa.

CANCER DE PIEL
El carcinoma -subrayó- es 

uno de los tipos de cáncer de 
piel más comunes y menos pe
ligrosos», provocado ante 
todo por el sol, y con su extir
pación, no habrá necesidad de 
ulteriores tratamientos ni exá
menes, algo en que coinciden 
los expertos.

Especialistas dijeron que el' 
tipo de cáncer de la piel que 
tuvo Reagan suele limitarse a 
la parte exterior de la epider
mis sin extenderse más allá, y 
que «no tenía casi con total se
guridad» ninguna relación con 
el de colón.

REAGAN, EUFORICO

Ronald Reagan, un poco pá
lido y sin poder recobrar su 
bronceado californiano -ya 
que los médicos le prohibieron 
los baños de sol-, insistió en 
que su salud era «excelente» y 
que está «asombrado» de lo 
bien que se encuentra.

A LA ESPERA DE GORBA- 
CHOV

Reagan advirtió que lanzará 
una «fuerte ofensiva» en otoño, 
en defensa de sus programas 
económicos, y que aguarda 
con interés su encuentro en Gi
nebra con el líder soviético Mi- 
jail Gorbachov, en noviembre 
próximo.-Efe

Se suicida uno de los aviadores que lanzaron 
la bomba atómica sobre Nagasaki

Los Angeles.— Paul Berg- 
man, uno de los miembros de la 
tripulación del avión americano 
que lanzó la bomba atómica so
bre la ciudad dé Nagasaki, la se
gunda de la historia, fue encon
trado ahorcado en su aparta
mento de North Hollywood, en 
Los Angeles, dos días antes de 
cumplirse el aniversario de la 
explosión de la bomba de Hi- 

sones fúnebres de las campanas 
de los templos y el ulular de algu
nas sirenas.

Hiroshima, la ciudad mártir ja
ponesa. en la que se había con
centrado decenas de miles de pe
regrinos de este país y del extran
jero, conmemoró de esta forma el 
cuarenta aniversario del primer 
bombardeo atómico de la historia.

Presidió las ceremonias recor
datorias el primer ministro japo
nés, Yasuhiro Nakasone, a quien 
acompañaban autoridades nacio
nales y locales y numerosos invita
dos de todas partes del mundo.

ABOLICION 
DE LOS ARSENALES 

NUCLEARES

Nakasone y el resto de los ora
dores aprovecharon la ocasión 
para pedir al mundo, ante alrede
dor de sesenta mil personas, la 
abolición de los arsenales nuclea
res, que son actualmente un mi
llón de veces más destructivos 
que la bomba que arrasó esta ciu
dad el 6 de agosto de 1945.

Desde hora temprana los asis
tentes se fueron concentrando en 
el Parque de la Paz de Hiroshima, 
creado justamente en el lugar 
donde la superfortaleza volante B- 
29, llamada «Enola Gay», dejó 
caer su carga mortal, que provo
caría más de cien mil muertos en 
pocos minutos.

CONDENA DE LA CARRERA 
ARMAMENTISTA

Luego de los discursos, conde
natorios todos ellos de la actual 
carrera armamentista, se soltaron 
miles de palomas que sobrevola
ron la ciudad mártir y posterior
mente se efectuó un desfile por las 
principales calles de la urbe en el 
que intervinieron 40 de aquellos 
supervivientes de la bomba, deno
minados «hibakusha».

Uno de los actos principales de 
las ceremonias consistió en que 
seiscientas personas se tumbaron 
alrededor de un gran edificio en 
ruinas, el único que ha conservado 
la ciudad como muestra del día 
trágico, para recordar simbólica
mente durante diez minutos a los 
muertos del 45.

Las ceremonias concluirán con 
un concierto de música clásica 
que dirigirá el prestigioso director 
de orquesta Leonard Bernstein, 
llegado a Hiroshima ayer para par
ticipar en los actos conmemorati
vos de la tragedia.-Efe

roshima, el 6 de agosto de 1945.
Bergman había sido el nave

gante del avión que el 9 de agos
to del mismo año destruyó la 
ciudad de Nagasaki, precipitan
do el final de la Segunda Guerra 
Mundial con la rendición incon
dicional del Japón.

En el momento de su muerte 
tenia sesenta años de edad y ya

El nuevo Presidente boliviano aparece en la foto (derecha) junto al vicepresidente Julio Garret

La Paz — El líder de la más 
importante revolución boliviana 
(1952), Víctor Paz Estenssoro, 
abogado y estadista de 77 años, 
recibirá hoy, martes 6 de agos
to, el mando presidencial de 
manos de Hernán Siles Zuazo, 
su contemporáneo político.

Asistirán a la ceremonia de 
transmisión del mando los pre
sidentes de cuatro países lati
noamericanos, Raúl Alfonsín de 
Argentina, Belisario Betancur

PANORAMICA
CHILE: Carmen Andrea Hales, 
la joven sicóloga que el domingo 
por la mañana había sido se
cuestrada por segunda vez en 
poco más de tres meses, fue en
contrada ayer sana y salva.

IRAN: Fuerzas de seguridad 
iraníes frustraron ayer el intento 
de secuestro en pleno vuelo de 
un avión de la compañía aérea 
de este país, que viajaba desde 
Teherán a la ciudad portuaria de 
Abbas Bandar. En el enfrenta
miento murió uno de los secues
tradores y otro fue detenido.

EE UU.: El ex agente del FBI 
Richard Miller, de 48 años, será 
juzgado hoy por espionaje tras 
admitir que mantuvo una rela
ción amorosa, que duró cuatro 
meses, con la espía soviétiva 
Svetlana Ogorodnikova.

ITALIA: El Gobierno italiano 
ha abierto una investigación so
bre la extraña muerte de Salva- 
tore Marino, de 25 años, que el 
pasado viernes falleció durante 
el interrogatorio policial en rela
ción con el asesinato en Palermo 
(Sicilia), una semana antes, del 
comisario de policía Giuseppe 
Montana.

había manifestado anteriormen
te su intención‘de quitarse la vi
da, según declaraciones de un 
portavoz del forense, quien in
dicó que Bergman estaba su
mamente deprimido por su pre
caria salud y por la proximidad 
del cuarenta aniversario de la 
destrucción de las dos ciudades 
japonesas con explosivos atómi
cos.

de Colombia, Julio María San- 
guinetti de Uruguay y Alan Gar
cía de Perú, de los cuales los 
tres primeros llegaron ayer y 
hoy se espera al presidente pe
ruano.

Además de los mandatarios, 
estarán presentes 38 delegacio
nes de gobiernos y países ami
gos de Solivia, entre cancilleres, 
ministros, viceministros y otros.

La ratificación del alto mando

PERU: Trabajadores de la ban
ca y conductores de autobús ini
ciaron ayer una huelga en Perú 
en lo que constituye un desafío a 
las medidas de emergencia eco
nómica decretadas por el nuevo 
presidente, Alan García.

TAILANDIA: Siete presos mu
rieron ayer cuando tropas del 
Ejército tailandés y fuerzas poli
ciales reprimieron un motín en 
la cárcel de máxima seguridad 
de Bang Kuang, en Bangkok, en 
el que participaban más de 
3.000 reclusos que pedían am
nistía y reducción de sus penas.

SUECIA: Dos ciudadanos so
viéticos de la República de Es
tonia, de 25 y 28 años, han pedi
do asilo político en Suecia des
pués de haber atravesado a pie 
durante 17 días la zona militar 
prohibida de la península de Ko
la, según publicaba ayer el dia
rio conservador de Estocolmo 
Svenska Dagbladet.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

ANUNCIO
Por resolución de este Excmo. Ayuntamiento de 

Segovia, se anuncia la subasta de un lote de chopos 
del Monte Público n.° 153, «Soto de la Grajera», slt0
en

20 
en 
en

barrio de Madrona. .
El plazo de presentación de proposiciones será dc 

días hábiles a partir de la publicación del anuncio 
el Boletín Oficial de la Provincia, que lo ha si o 
el número 90 del día 29 de julio de 1985.

Las proposiciones se presentarán en la Secreta a 
General de este Excmo. Ayuntamiento, Oficina de a 
trimonio.

Segovia, 31 de jubo de 1985.
EL ALCALDE

militar que acompañó a Siles 
Zuazo este último periodo, será 
una de las primeras medidas del 
Gobierno de Paz Estenssoro, se 
supo en fuentes del «Movimien
to Nacionalista Revolucionario» 
(MNR), partido vencedor.

BANZER ACEPTA 
LA DERROTA

La tensión político social de 
los días precedentes a la elec
ción del presidente en el Con
greso Nacional, decayó por 
completo al conocerse la resig
nación del partido del general 
Hugo Bánzer, «Acción Demo
crática Nacionalista (ADN), que 
ganó las elecciones con algo más 
del 28 por ciento.

Bánzer, jefe de «ADN», que 
obtuvo 37.000 votos más que el 
«MNR», emitió un mensaje a la 
nación aceptando la derrota de 
su partido en el Congreso, en
marcada en la ley fundamental 
de la República, pero contradic
toria a la voluntad popular ex
presada en las urnas, manifestó.

«Aceptamos la derrota con 
dignidad porque estamos con
vencidos de que el luturo es 
nuestro», concluye el mensaje 
del expresidente Bánzer Suárez 
que hace tres semanas se había 
proclamado vencedor de los co
micios, reclamando por ello ia 
presidencia.

El comandante general de las 
Fuerzas Armadas, Simón Sejas 
Tordoya, manifestó este lunes 
que después de la designación 
presidencial bajo los marcos le
gales, nadie puede reclamar na
da, sólo aceptar y trabajar, dijo- 
Efe.
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PEDRO PABLO MATESANZ 
es uno de los jóvenes jugadores 
del fútbol español al que. qui
zás. por llevar dentro de él mu
chos años se pueda pensar que 
ya está en el cénit de «su» de
porte. Hasta ahora, no ha sido 
unjugadorcon suerte. Puede 
Que se le hayan dado pocas 
oportunidades, porque cuando 
se las dieron —caso del HUEL- 
VA—. supo estar a la altura de 
lo que de él se esperaba. Ahora 
ha vuelto a la disciplina del At. 
de Madrid y, como es normal, 
llegó también a la concentra
ción de Segovia.

—¿Qué has encontrado en el 
equipo rojiblanco tras tu vuelta?

— Sobre todo un cambio de 
mentalidad. Quizás sea por el 
hecho de haber logrado un títu
lo. Algo que se estaba buscan
do desde hace tiempo. Hay nue
vos ánimos y muchas ganas de 
conseguir la Liga. Tanto entre
nador como jugadores vamos a 
intentarlo.

—Y en el orden personal, ¿te 
ves con más oportunidades en 
el Atlético?

—Asi es. Y quizás haya sido 
poruña serie de circunstancias. 
La más destacada es que duran
te una temporada he estado en 
contacto directo y continuo con 
el balón. Y puede que también 
sea motivado en que el entrena
dor cuenta más conmigo que 
otras temporadas. Ello me ani
ma a entrenar todavía más. 
Quiero demostrar que puede 
contar conmigo.

—Tu ¡dea fue siempre estar 
en el Atlético y no marchar a 
otro equipo, ¿por qué cambias
te de decisión en la temporada 
anterior?

— Mi decisión, es verdad, 
siempre ha sido esa. Pero suce
dió que el último día que había 
para poder formalizar el contra
to con el HUELVA, el entrena
dor fue franco conmigo y me 
dijo que lo iba a tener muy 
dificil, porque creía que había

Tras su caída en un entrenamiento

Lito, jugador del Orense, 
clínicamente muerto

Orense. —El jugador del Club 
Deportivo Orense, José Manuel 
Vieira Ferreiro «Lito», se en
cuentra clínicamente muerto, 
según parte facilitado por el 
hospital Xeral de Vigo, donde se 
encuentra internado y que ha 
difundido la directiva del equipo 
Orensanista. El pasado 29 de 
Juüo, lunes, en el curso del en
señamiento que celebraba con 
Su equipo, cayó por un desnivel 
de poco más de dos metros, 
Riéndose gravemente en la ca- 
e2a- Se realizaba en el campo 

de deportes del Seminario Ma
yor de esta capital, a donde 
acude el Orense a realizar sus 
entrenamientos como ha hecho 
a lo largo de todas las témpo
ras, porque siempre a estas 
^•uras está en obras el campo 

el Couto. La zona por donde 
cayó el jugador está separada 

lo que habitualmente se uti- 
„ ac°mo terreno de juego, pero 
d°mo era un entrenamiento, el 
u9ador, junto con otros com- 
afieros se había alejado unos 
etr°s y perdió la noción de 

c nde se hallaba al tratar de 
°ntroiar un balón con el pecho 

atrUe le iba largo y corrió hacia 
s- salvando por el impulso

FUTBOL

PEDRO PABLO, 
UN JUGADOR CON POCA SUERTE

«Me llevaría una sorpresa si esta temporada 
no juego en el Atlético»

«El Huelva aún no me ha pagado lo estipulado 
en la temporada pasada»

gente que lo podía hacer mejor 
y que él pensaba que yo nece
sitaba jugar. Ante esta situa
ción hablé con el club, había 
una oferta la estudié y me fui al 
Huelva. La experiencia ha sido 
positiva y me ha servido bastan
te.

—¿Es cierto que el HUELVA 
no te ha pagado lo que se com
prometió?

—Asi es. Yo hice la denuncia 
oportuna ante la AFE y no sé 
más. Creo que el club ha llega
do a un acuerdo con algunos ju- 

el pequeño muro de apenas un 
metro, cayendo hacia el otro 
lado.

Lito estuvo internado en Vi
go, pero ya desde el primer mo
mento la situación era critica, 
sufría una fractura de la bóveda 
craneal, con dos lineas, una de 
las cuales afectaba en seno lon
gitudinal anterior, además de 
un edema cerebral en el lado 
derecho que le producía un im
portante desplazamiento hacia 
el izquierdo de la masa cerebral. 
Por otra parte aparecieron luego 
señales de fiebres, que se atri
buyeron a complicaciones de 
tipo pulmonar y, como dato de
terminante de la complicación 
cerebral, crisis de bradicardia, 
con fuertes descensos en las 
pulsaciones, informa Colpisa.

En el electroencefalograma 
que se le practicó en la mañana 
del lunes el resultado fue com
pletamente plano, por lo que 
clínicamente había que consi
derarle muerto. A la vista de la 
situación, se hizo una gestión 
con los padres del jugador para 
conseguir la donación de sus 
riñones, por ser el donante 
ideal.

gadores, pero yo no sé nada 
aún. Han llegado a decir que era 
uno de los dos clubes que había 
pagado todo, pero si es asi yo 
no he recibido comunicación al
guna.

-¿Cobrarás?
—Se dice que si antes del día 

9 de este mes no pagan no les 
diligenciarán las fichas, pero es

Se celebró la
VI Marcha Popular 
Ciclista de Carbo- 
ñero el Mayor

(DIONISIO ESCUDERO, CO
RRESPONSAL).

El pasado domingo y organi
zado por el Club Ciclista de 
Carbonero se ha celebrado la VI 
Marcha Popular Ciclista, con el 
siguiente itinerario: Carbonero- 
Yanguas de Eresma - Tabanera 
la Luenga - Escarabajosa de Ca
bezas - Carbonero el Mayor.

En esta ocasión se dio sola
mente una vuelta al recorrido, 
unos 20 kilómetros, a diferencia 
del pasado año que fueron dos, 
lo que ha sido un acierto por el 
enorme calor que hacía motivo 
por el cual muchos participan
tes se bajaron de la bicicleta 
para refrescarse al paso por las 
distintas localidades.

Se dio la salida, junto al bar 
Juncal, a las 10,30 horas de la 
mañana, fijándose en este mis
mo lugar el punto de llegada. 
Realizada ésta los participantes 
comenzaron a degustar una 
enorme caldereta de cordero, 
que a grueso modo se puede 
calcular entre 50 y 60 Kgs. de 
carne; para beber se les propor
cionó limonada.

La participación fue masiva y 
la edad de los ciclistas osciló 
entre los 60 y 8 años, lo que 
demuestra la gran afición que 
existe en el lugar por el deporte 
del pedal. Este tipo de pruebas 
son auténtica promoción para 
esta manifestación deportiva.

una medida que nunca se va a 
tomar, aunque pudiera ser efec
tiva para que pagaran las deu
das que tienen.

(Por nuestra parte hemos po
dido saber que el club onubense 
no ha pagado aún los honora
rios de la operación médica a 
que tuvo que ser intervenido 
PEDRO PABLO en Madrid).

¿Y LA PROXIMA TEMPORADA?

— Me figuro que te llevarías 
una sorpresa si al inicio de la 
temporada te dicen que estás 
disponible.

Si, sería una sorpresa. Aun
que ésto del fútbol da muchas 
vueltas y hay que atenerse a lo 
que te digan. Ello no depende 
de mi. Yo lo que puedo hacer es 
entrenar, «matarme» y al final 
siempre será el entrenador el 
que diga si cuenta o no contigo. 
Aunque, sea para bien o para 
mal, entiendo que debiera decir
lo. Asi sabes a qué atenerte.

—Sois una plantilla en la que 
todos os conocéis muy bien, 
¿es ello positivo?

— No sólo positivo, sino pri
mordial. Llevamos mucho tiem

Cz Iv^L I v IVI v-z •

El día 18 se disputa 
la III Vuelta a La Matilla

El próximo día 18 se disputa
rá la tercera edición de la Vuelta 
a La Matilla, prueba ciclista que 
organiza la Sociedad Ciclista 
Segoviana y la A.C.R.P. Binibi- 
mer de la localidad y patrocina 
Hnos. San Valentín, S. A. Esta 
prueba, que tiene carácter na
cional, está reservada para co
rredores de las categorías afi
cionados primera, segunda y 
especial quienes darán siete 
vueltas al siguiente recorrido: 
La Matilla, Valleruela de Pedra- 
za, El Pontón, Orejanílla, El 
Arenal, La Revilla, Valleruela de 
Sepúlveda y La Matilla.

Los premios establecidos pa
ra los corredores son los si
guientes: 1.°, 25.000 pesetas y 
trofeo;'2.°, 15.000 y trofeo; 3.°, 
11.000 y trofeo; 4.°, 9.000; 5.°, 
7.000; 6.°, 6.000; 7.°, 5.000; 
8.°, 4.000; 9.°, 3.000. 10.°, 
2.000; del 11.° al 30.° clasifica
do, 1.000 pesetas. Premios de 
la montaña: 1.°, 10.000 pesetas 
y trofeo; 2.°, 8.000; 3.°, 6.000; 
4.°, 4.000; 5.°, 3.000; 6.°, 
2.000. Por equipos: 1.°, 7.000 y 
trofeo; 2.°, 5.000, y 3.°, 2.000. 
Además de subvenciones por el 
transporte, se premiarán cuatro 

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

po juntos. Algunos cuatro y cin
co temporadas, incluso desde 
los tiempos del MADRILEÑO, y 
esa confianza existente se de
sarrolla posteriormente en el 
campo.

— ¿Cómo se ve PEDRO PA
BLO en la temporada 85/86?

— En esta temporada me jue
go bastañte. He estado un año 
cedido y es éste mi último año 
de contrato. He de esforzarme 
más. Por ello este verano he 
«machado» por mi cuenta a fin 
de no perder la forma. Hasta 
ahora estoy satisfecho, porque 
incluso las pruebas médicas 
han salido muy bien. Es un reto 
el que tengo delante de mi. 
Quiero demostrar por todos los 
medios que puedo ser útil al At. 
de Madrid y con ello poder fir
mar más temporadas con éste, 
que es mi equipo.

— Haz un poco de portavoz de 
todos y dinos cómo está siendo 
la pretemporada en Segovia.

—La opinión de mis compa
ñeros es siempre favorable a 
venir a Segovia a realizar la tem
porada. Se encuentran muy 
a gusto tanto con el clima como 
con la gente. Es dificil, creo yo, 
que el At. de Madrid deje Sego- 
via' por ir a entrenar a otra parte.

Con el deseo de suerte des
pedimos a PEDRO PABLO. 
Hasta ahora no contó con ella 
en el club rojiblanco. Sólo cuan
do hay oportunidades se ve la 
valía de un jugador. Quizás al 
segoviano se le ha tenido un 
tanto relegado hasta el momen
to. Puede que a partir de ahora 
cambien las cosas para él. Se lo 
merece. Es un gran deportista.

J. M.1
(Foto: Antonio)

metas volantes con cinco mil 
pesetas cada una.

CAMPEONATOS ABIERTOS

Al igual que la citada prueba 
ciclista, con motivo de las fies
tas patronales de la localidad, la 
A.R.C. Peña Binibimer en cpla- 
boración con el Ayuntamiento 
de La Matilla ha organizado una 
serie de campeonatos abiertos 
que se desarrollarán desde el 
próximo dia 11 al 17.

El próximo domingo, 11, y a 
partir de las 18 horas se dispu
tará el campeonato de pelota a 
mano por parejas cuya inscrip
ción cuesta 600 pesetas por pa
reja. Los premios establecidos 
son: 1.a pareja clasificada, 
15.000 pesetas, y 2.a, 7.000.

El sábado, día 17, se celebra
rá una carrera de galgos en la 
que se darán los siguientes pre
mios: 1.°, jamón y trofeo; 2.°, 
paleta y trofeo; 3.° y 4.°, trofeo. 
La inscripción es de 400 pese
tas.

Las inscripciones para ambas 
competiciones se pueden hacer 
hasta treinta minutos antes del 
comienzo de las mismas.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.-Pag. 12 DEPORTES Y JUEGOS MARTES 6 DE AGOSTO DE 1995

NOTAS DEPORTIVAS Se celebró la Marcha nocturna
LOS ARABES, «CASI» SI • EL AT. DE MADRID 
QUIERE EL 14, EMILIO CRUZ, NO • GIRALDO

«Calzada Romana» entre 
Cercedilla y Segovia

HAN ESTADO... viendo las 
posibilidades que tienen de ve
nir definitivamente a entrenar a 
SEGOVIA. El cuadro técnico de 
la selección de EMIRATOS 
ARABES estuvo ayer en nuestra 
ciudad. Llegaron, el preparador 
físico, segundo entrenador, mé
dico y el intermediarlo. El cam
po de fútbol —como es nor
mal—, les pareció muy bien, y 
asi piensan informar ai respon-

Emilio mira por los suyos

sable directo de la expedición, 
CARLOS GARCIA. Pero... aún 
no se han decidido del todo. 
Estaban buscando la posibili
dad de entrenar en un buen gim
nasio — además de a campo 
abierto—, pero de eso en nues
tra capital —ya ven si nos faltan 
cosas en el tema deportivo—, 
hay muy poco. El más completo 
podría ser el pabellón de los 
Hermanos Maristas, pero du
rante el mes de agosto, parece 
ser, no va a estar abierto. Los 
técnicos señalaron que estarían 
en Segovia doce días. Sin em
bargo no han concretado aún 
las plazas del hotel, cuestión 
que llevarán a efecto con el 
PUERTA SEGOVIA.

«LOS»... del PATRONATO 
DEPORTIVO intentan aprove
char al máximo la posible pre
sencia del seleccionado árabe.

NATACION
El norteamericano 
Jorgensen, 
mejor marca 
del año en 800 m.

Mission viejo california, Es
tados Unidos). — El nadador 
norteamericano Dan Jorgensen, 
oe diecisiete años, consiguió 
la meior marca en 800 metros 
en lo que va de año, con un 
tiempo de 7 minutos, 58 segun
dos, 71 centésimas, en el trans
curso de la primera jornada de 
los campeonatos de natación de 
Estados Unidos.

El soviético Vladimir Salnikov 
detenta el récord de los 800 
metros desde julio de 1983, con 
un tiempo de 7:52.33, 6 segun
dos y 38 centésimas menos que 
el registro conseguido por Jor
gensen. — Efe.

NO QUIERE SEGUIR
De momento les adelantamos 
que, si deciden venir, les iban a 
proponer jugar el cuadrangular 
de verano que se organizará en 
los últimos dias del presente 
mes.

SE LO ANUNCIAMOS... en 
su día. El partido anual con el 
AT. DE MADRID sería el día 14. 
Los rojiblancos, de acuerdo con 
LUIS y a propuesta del PATRO
NATO, eligieron esa fecha de
bido a que el regreso de LA CO- 
RUÑA lo realizan el día 12 y el 
técnico quiere que descansen 
una fecha. Mas es ahora la «otra 
parte» la que entra en juego. 
Nos hemos enterado de que 
EMILIO CRUZ no desea jugar 
con su actual plantilla tres par
tidos en cuatro días, y está dis
puesto a decir «NO» a jugar con 
los rojiblancos.

El presidente ya ha dicho que 
si, pero EMILIO entiende que 
con una plantilla que acaba de 
comenzar a entrenar no debe 
jugar el día 14, el 15 en SORIA y 
el 17 en Segovia. Eso es una 
auténtica «paliza». Así están las 
cosas. Lo que si adelantamos 
es que el Patronato, segura
mente, tendrá que buscar otro 
equipo que se enfrente al cua
dro colchonero. Es simplemen
te una opinión.

Tres hermanos en el fútbol

SON RUMORES... Pero pare
ce ser que FRANCISCO GIRAL- 
DO no desea seguir al frente del 
Comité Provincial de Arbitros y 
que ya ha dicho que lo mejor es 
formar una gestora y que ella se 
encargue de buscar al nuevo 
responsable. Comprendemos 
su postura, aunque su marcha 
si seria muy perjudicial para 
el colectivo arbitral segoviano, 
al que —según versiones reco
gidas—, le han hecho una «fae
na» al «quitarle» la única plaza 
que tenían en la Tercera Divi
sión Nacional.

EL PASADO SABADO... en 
LA ALBUERA, nuestro compa
ñero PEPE DE ANTONIO tomó 
una instantánea de tres genera
ciones de futbolistas. Eran los 
hermanos José Antonio, Luis 
Mariano y Rubén MINGUELA. 
Aquél, entrenador del MONTE- 
RESMA; Luis, figura en el VA- 
LLADOLID, y RUBEN, con posl-

Giraldo también deja las labores 
burocráticas

bilidades de seguir en el ACUE
DUCTO.

El AT. DE MADRID... «regre
só» ayer a los entrenamientos,, 
tras Jas minivacaciones de 36 
horas que les dio LUIS ARAGO
NES. Ayer hubo en LA ALBUE- 
RA una amplia y dura sesión. A 
ella faltó DA SILVA, que quedó 
en el hotel tras serle practicada 
una infiltración en la pierna le
sionada por el doctor IBAÑEZ, y 
CABRERA, que aunque si estu

vo en el entreno, lo hizo a medio 
gas y por su cuenta. El miérco
les finalizará la estancia en Se
govia de la expedición.

J. M.1 
(Fotos: Antonio)

Vil CAMPEONATO DE FUTBOL SALA
EN SANGARCIA

(J.J. RODRIGUEZ, CORRES
PONSAL).—

Desde el pasado dia 21 y has
ta el próximo día 18, se vienen 
celebrando en esta localidad el 
séptimo campeonato de fútbol- 
sala denrro del marco «Verano 
85».

En los partidos que hasta la 
fecha se han jugado se obtuvie
ron los siguientes resultados:

Lientenaut-Sangarcía, 1-0.
Zarzuela-Bardulia Segovia, 

5-2.
Marugán-Muñopedro, 1-1.

Con la organización del Gru
po de Montaña y la Asociación 
Cultural «El Nevero», se realizó 
•el sábado día 4 y el domingo día 
5 esta bonita e interesante mar
cha, que dio cita a las 9,25 
horas de la noche a los partici
pantes en la estación de FF.CC. 
de nuestra capital para trasla
darse al bonito pueblo serrano 
de Cercedilla en Madrid.

Desde la estación de Cerce
dilla, se realiza un bonito paseo 
de unos 4 ó 5 Km. por carretera 
forestal que finaliza en pleno 
bosque a los pies de la Calzada 
Romana. El camino es enorme
mente sugestivo. El Puerto de la 
Fuenfria, donde nos conduce en 
primer lugar la Calzada, está 
unos 300 metros más alto. Este 
puerto, hoy paso secundario, 
era en la antigüedad el principal 
nexo de unión de las dos Casti
llas hasta que Carlos III ordenó 
la construcción del paso de Na- 
vacerrada.

Quedan en la Calzada perfec
tamente visibles dos puentes 
romanos y partes en perfecto 
estado con las losas y el muro 
lateral. El zig-zag por la pen
diente es suave pues, como sa
bemos, los romanos eran sa
bios ingenieros que trazaban 
sus caminos sin que fueran en 
exceso fatigosos al caminante. 
Ya en la ascensión y a las 12,30 
de la noche —hora indicada pa
ra la salida de la Luna— apare
ció majestuosa tras el pico de 
«Majalasna», primero de los 
«Siete Picos» y único no visible 
desde Segovia. El veterano Feli
ciano Herrero entonó los prime
ros toques del laúd, que nos de
leitó en distintos lugares del re
corrido.

En el Puerto de la Fuenfria, 
entre los Collado de «Marichiva» 
a la izquierda y «Cerro Mingúe
te» a la derecha, pudimos admi
rar los valles de Valsain y La 
Granja al Norte (deha.) y el de la 
Fuenfria al Sur (izq.), con sus 
tintineantes luces al fondo.

Nuestro recorrido siguió ha
cia «Casaras» y «Fuente de la 
Reina», siguiendo la Calzada 
Romana. Las ruinas de Casaras, 
lugar misterioso de leyendas y 
realidades, da vida entre otros a 
la figura de Hugo de Marignac y 
el Convento Templario —en le
yenda—. En la realidad consta
tada y en apuntes tomados por 
esta Asociación Cultural del au
tor Gregorio de Andrés, O.S.A. 
(1971) —Tomo Vil «Anales del 
Instituto de Estudios Madrile
ños»— La Casa de Eraso (por

Paradinas-Ilegales de Sego
via, 5-2.

Jemenuño-Calefacciones Gil 
Segovia, 2-10.

Anaya-Villoslada, 2-5.
Paradinas-Anaya, 5-1.

Marugán-Jemenuño, 4-1.
Bardulia de Segovia-Villoslada, 
5-2-
Sangarcía-Calefacciones Gil Se
govia, 3-1.

Zarzuela-Ilegales de Segovia, 
8-1.

Lientenaut-Muñopedro, 5-1.
El resto de los partidos por 

celebrar, asi como las sem¡fina

sincope y malformación «Casa 
Eraso», «Casaerás»... «CASA
RAS»), fue en principio pabe
llón de caza de Enrique lll, que 
agrandó Enrique IV, mejoró Car
los V y posteriormente Felipe II, 
por consejo de su secretario 
Francisco de Eraso, lo convirtió 
en suntuosa residencia real 
(1571), quedando bajo la super
intendencia de Eraso. Más tar
de, con Carlos lll (1788) y el 
paso de Navacerrada, las con
diciones climatológicas y los 
saqueos completaron la ruina 
del lugar. A 200 metros de la 
fachada había una ermita de la 
que quedan algunos restos de 
escombros, bajo la advocación 
de Nuestra Señora de los Reme
dios. Al arruinarse el lugar en el 
siglo XIX fue transportada la 
imagen a la iglesia de Revenga.

Continuando el recorrido de 
la marcha, nos encontramos 
con la «Fuente de la Reina», 
nuevamente restaurada —espe
ramos que por más tiempo que 
otras veces—, antaño llamada 
Fuente Fría, Fuenfria y en el 
siglo pasado «Matagallegos», 
(llamada así por las cuadrillas 
de gallegos que descendían a 
Castilla la Nueva para trabajar 
en la siega).

Siempre por la Calzada Ro
mana y hacia el Norte, con el 
sentimiento de grandeza de las 
obras públicas romanas, a 
nuestra derecha se levanta la 
cumbre de la Camorca (1.815 
metros) con una de las vistas 
más bellas de la zona. La Calza
da rodea la cumbre por la iz
quierda (Oeste) y prosigue al 
Norte, donde volvemos a tomar
la, en dirección a la «Cruz de la 
Gallega». Ya descendiendo el 
cordel de ganado de «Naba el 
Rincón», las luces del dia co
menzaron a clarear el camino, 
eran las 6,30 de la mañana. Una 
vez pasadas las ruinas de la 
Venta de Santillana y en plena 
«Cañada Real», los primeros ra
yo del sol «tocan» los rostros de 
los fatigosos caminantes, son 
las 7,30 horas. Daban las 8 cam
panadas en el reloj de la cate
dral que se perfilaba en el azul 
intenso y claro de nuestra «tie
rra», cuando los últimos cami
nantes entraban en el asfalto de 
la ciudad por la zona denomina
da de «Baterías». Nueve horas 
de sombras, cultura y deporte a 
la luz de la luna entre Cercedilla 
y Segovia por la CALZADA RO
MANA quedaban en nuestros 
«archivos» particulares.

«EL NEVERO*

rles y final, no tienen determina 
da fecha aunque probablement 
serán los próximos domingos , 
este mes. Todos los partidos a 
rán comienzo a las 10 de la m 
ñaña y finalizarán a las ocho 
la tarde.

Los premios establecidos para 
este campeonato son de 15.000 
pts y trofeo para el campeón, Y 
de 5.000 pts. y trofeo para o 
subcampeón. También se pr®" 
miará con trofeos al máximo 9° 
leador y al equipo menos .0° 
leado.

M.C.D. 2022
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WAT ERROLO

España cayó por 11-7 
ante Italia en el
Campeonato de Europa

BALONCESTO

Ya es casi seguro el fichaje 
de Fernando Martín por los Nets

Sofia- (Bulgaria).- La selección 
española de waterpolo, que ya ha
bía tenido bastante problemas 
para imponerse a Holanda por 9-7 
en la primera jornada del Campeo
nato de Europa, fue derrotada 
ayer por Italia. 11 -7, con unos par
ciales de 3-1.3-1.1-2 y 4-3.

El resultado rompe por comple
to las expectativas de España, que 
contaba con los dos puntos frente 
a los italianos, inferiores sobre el 
papel, pero muy superiores, ayer, 
en la piscina de la capital búlgara.

La vigilancia a que fue sometido 
Estiarte por sus rivales, que le co
nocen perfectamente porque la fi
gura española juega en la Liga ita
liana con el Escara, fue decisiva

GOLF

Ballesteros, tercero 
en el Torneo de Oak Brook 
que ganó un aficionado

Illinois.- El jugador aficionado 
Scot Verplank, de 21 años, se ad
judicó el torneo de Oak Brook, que 
se ha disputado en Illinois (Esta
dos Unidos). Verplank ganó el tor
neo de principio a fin, aunque tuvo 
que jugar un desempate con el 
también norteamericano Jim 
Thorpe. Esta es la primera vez, 
desde 1956, que un jugador no 
profesional triunfa en un torneo del 
circuito estadounidense. Ver
plank, sin embargo, no podrá lle
varse los 90.000 dólares (más de 
15 millones de pesetas) de premio 
del vencedor, por su calidad de 
aficionado. Severiano Ballesteros

VELA

Ayer empezó 
la IV Copa 
del Rey
, Palma de Mallorca.- Con un 

viento ligero, se inició a primera 
hora de la tarde de ayer, la «IV 
Copa del Rey» de cruceros que se 
celebra durante esta semana en 
agua mallorquínas. El Rey partici
pa a bordo del «Bribón V», del ca
talán José Cusí. También el Princi
pa de Asturias es un tripulante 
más en este trofeo náutico con su 
Primo Pablo de Grecia, a bordo del 
balandro de la Armada «Sirius II». 
En esta embarcación, en donde 
todos los tripulantes asiduos son 
marinos de guerra, destacan los 
ermanos Rodríguez Toubes, que 

acaban de regresar de una impor- 
ante regata internacional, en don
e, a punto de hacerse con el 
Punfo, tuvieron la rotura del palo. 

! Om°les decían algunos amigos, 
as meigas no estuvieron con 
ellos.

El Rey don Juan Carlos llegó en 
eer^er lu9ar a bordo del «Bribón V» 
tas 3 Primera l°rnada de las rega-

El «Bribón V» en cuya popa se 
^centraba el Rey Juan Carlos, 

9° a los pantalanes del Club 
^t'co a las 5.25 horas de la tar-

«S 'nC0 m'nut°s después llegó el 
p'Pe^11 “en 61 Pue re9atea el Pr¡n' 
Pan elipe" Este navio- ctue toma 
c] 6 en 'as regatas en segunda

- se clasificó en cuarto lugar.

para que nuestra selección no pu
diera reaccionar tras el comienzo 
arrollador de Italia.

Los italianos exhibieron una 
gran movilidad y rapidez, precisa
mente las principales armas que 
suele emplear España, cuyo wa
terpolo se basa más en la habili
dad que en la fortaleza. Además, 
se cometieron descuidos impor
tantes en defensa y el equipo ita
liano aprovechó casi siempre con 
goles de expulsiones temporales 
de los españoles.

Hoy, los españoles, jugarán su 
tercer partido, contra los soviéti
cos. Ganar a la URSS seria una 
sorpresa como la ofrecida ayer 
por los italianos.-Efe 

tuvo un final feliz al entregar la me
jor tarjeta de la cuarta jornada (68 
golpes) y ascender desde la undé
cima posición a la tercera. Seve es 
uno de los favoritos para adjudi
carse el Open de la PGA de Esta
dos Unidos, cuarto torneo del 
Grand Slam, que se disputará a 
partir del próximo jueves.

Verplank, ganador el año pasa
do del Open de Estados Unidos 
para jugadores aficionados, pasa
rá a la historia por convertirse en el 
primer amateur que gana un tor
neo profesional desde que Doung 
Sanders venciera en 1956 en el 
Campeonato de Canadá.

El tercer puesto reporta a Ba
llesteros 54.000 dólares (casi 10 
millones de pesetas).

Clasificación: 1, Verplank 
(EE.UU.), 279 (68 más 68 más 69 
más 74). 2, Thorpe (EE.UU.), 279 
(75 más 66 más 66 más72). 3, Ba
llesteros 283 (75 más 68 más 72 
más 68).-Efe

TELEGRAMAS DEPORTIVOS
QUINIELA HIPICA

Los 11 acertantes de la combi
nación ganadora de la quiniela hí
pica (QH) de este domingo cobra
rán alrededor de un millón seis
cientas mil pesetas cada uno. Los 
1.397 acertantes de cinco percibi
rán cerca de doce mil quinientas 
pesetas por boleto premiado, 
mientras que los 36.984 acertan
tes de cuatro recibirán 475 pese
tas cada uno. La recaudación as
cendió a 95.931.020 pesetas, 
siendo la combinación ganadora: 
6-6-2-5-4-B.

MONTAÑISMO
El alpinista español Jesús de 

Jaime Loren, de 31 años, resultó 
muerto el domingo pasado duran
te la última fase de ascenso al pico 
Comunismo, en el macizo del Pa
mir, fronterizo con China y Afga
nistán, en el Asia Central soviética. 
El montañero valenciano integra
ba un grupo de 12 deportistas lle
gados a la URSS por medio de la 
institución ICU (Idiomas y Cultura), 
que había tramitado las facilida
des previas de viaje y permiso de 
escalada ante las autoridades so

Princeton (Nueva Jersey, 
EE.UU.).- El fichaje del jugador de 
baloncesto español Fernando 
Martin por los Nets es casi seguro, 
después de su primera actuación 
en la Liga de Verano con el equipo 
de Nueva Jersey. «Dentro de los 
próximos tres días vamos a con
versar con sus agentes y sólo la 
falta de un acuerdo en el aspecto 
monetario impedirá que Fernando 
participe en nuestra temporada de 
exhibición», declaró a Efe el direc
tor de personal de los Nets. Al Me- 
néndez.

La estrella del Real Madrid y de 
la Selección Nacional que con
quistó para España la Medalla de 
Plata en los Juegos Olímpicos de 
Los Angeles, en 1984, anotó quin
ce puntos en el partido, en el que 
se desempeñó como reserva. En
tre el resto de novatos de Nueva 
Jersey que participan en la liga ve
raniega de Princeton «no hay un 
solo jugador que puede despla
zarle de la posición, que considero 
ya tiene ganada», señaló a Efe Me- 
néndez.

El director técnico, de los Kni- 
cerbockers de Nueva York, cuyo 
equipo de novatos se impuso 105
98 a los Nets, señaló que «Fernan
do tiene una magnífica oportuni
dad para jugar en la Asociación 
Nacional de Baloncesto (NBA) de 
los Estados Unidos».

«Fernando cuenta con una im
presionante fuerza física, se des
plaza muy bien en la cancha y tie
ne buenas manos, algo de lo que a 
menudo adolecen jugadores de su 
estatura», agregó Brown.

El dirigente de los Nets fue el 
que alentó al club a adquirir los de
rechos para el fichaje de Martín, 
después de observar la calidad de 
su juego en los partidos de la com
petición olímpica de Los Angeles, 
indicó a Efe el gerente general de 
Nueva Jersey, Bob McKinnon.

Martín eludió comentar las de
claraciones de Menéndez, aunque 
señaló que «los Nets han tenido el 
tiempo suficiente para saber lo 
que puedo hacer y analizar de lo 

que soy capaz de mejorar».

viéticas. El pico Comunismo, de 
7.200 metros, es el más elevado 
del territorio soviético y se en
cuentra en la República Soviética 
de Tadyikistan.

NATACION

Africa do Campo, saltadora es
pañola, se clasificó duodécima del 
Campeonato de Europa en la es
pecialidad de plataforma. La so
viética Angela Stasulevich logró la 
medalla de oro. La plata fue para la 
alemana oriental Ramona Wenzel- 
Patow, y el bronce, para otra so
viética, Alia Lobankina.

AUTOMOVILISMO
El estado de salud del piloto fin

landés de rallys, Ari Vatanen evo
luciona favorablemente, según 
declaró el doctor Kalevi Oester- 
man, del hospital de la Fundación 
de Inválidos, de Helsinki. Vatanen 
sufrió un grave accidente en Bue
nos Aires cuando disputaba el Ra
lly de Argentina. El piloto será in
tervenido quirúrgicamente de la 
rodilla derecha esta semana, aun
que no sufra complicaciones pul
monares.

El dirigente no precisó el monto 
del salario que piensan ofrecer a 
Martín y éste eludió responder a las 
interrogantes de Efe sobre el parti
cular, en espera de las conversa
ciones con sus apoderados lega
les. «No lo sabré hasta que no ha
ble con mi abogado. Es una deci

Fernando Martín

sión en lasque también habré de 
consultar con mi familia», dijo 
Martin.

A diferencia de otros aspirantes 
a militar en la NBA, Martín no está 
presionado para aceptar cualquier 
oferta, señalaron conocedores del 
baloncesto español. Martín sabe 
que puede reincorporarse al Real 
Madrid y conservar al mismo tiem
po, su oportunidad de jugar con el 
seleccionado español, indicaron 
las fuentes.

TENIS

La estadounidense Michelle To
rres, que se enfrentaba a su com- 
patrionta Jenny Klitch en la prime
ra ronda del Torneo de tenis de 
Toronto, hubo de abandonar el 
juego en el tercer set al sufrir ca
lambres en las piernas. En el mo
mento de retirarse, Michele perdía 
5-3 en el tercer set, después de 
haber perdido el primero por 7-5 y 
ganado el segundo 1-6.

AJEDREZ

El argentino Carlos Boissonnet. 
quien se consagró campeón pa
namericano juvenil de ajedrez en 
la penúltima rueda del certamen, 
perdió la partida final jugada ayer 
ante el cubano Juan Borges. Con 
la demicotercera ronda disputada 
en la ciudad argentina de Saladi
llo, finalizó el campeonato pana
mericano, cuyo ganador obtuvo el 
título de maestro internacional, 
que l’eserá otorgado por la Fede
ración Internacional de Ajedrez 
(FIDE) en un congreso que este 
mes la entidad realizará en Euro
pa.

Otros expertos que observan 
las actuaciones de novatos en 
Princeton manifestaron su entu
siasmo por la actuación de Martín.

«Creo que estará en el medio 
por mucho tiempo, pasa muy bien 
la pelota y acepta el juego de con

tacto físico» que prevalece en la 
NBA, declaró Tom Casey.

McKinnon dijo que una de las 
dificultades de Martín ha sido la 
barrera idiomática. «Como no ha
bla el inglés a perfección, a veces 
no capta con la rapidez necesaria 
las instrucciones para las jugadas 
que le dan sus compañeros, pero 
esa es una dificultad que se supe
rará con el tiempo».

Martín, a quien aficionados de 
habla española de ciudades veci- 
ñas a Princeton han llegado a sa
ludar, hizo saltar de sus asientos a 
los asistentes al gimnasio Jadwin 
con un bloqueo de David Russell, 
que fue, con 17 puntos, el mejor 
encestador de los Knickerboc- 
kers.-Efe

BOXEO
El italiano Cherchi 
retuvo el título 
europeo mosca

Palau (Italia).- El púgil italiano 
Franco Cherchi retuvo el titulo de 
campeón de Europa de los pesos 
mosca, al derrotar a los puntos al 
español Lorenzo Martínez Pache
co, en combate disputado en la lo
calidad italiana de Palau.

La pelea, que se disputó a la dis
tancia de 12 asaltos, fue domina
da por el púgil italiano de principio 
a fin, ya que no tuvo que esforzar
se para dominar al boxeador es
pañol, quien no supo eludir el aco
so del campeón.

Cherhi dominó claramente a 
Martínez Pacheco en todo mo
mento y si el combate no finalizó 
antes del límite fue debido al esca
so esfuerzo realizado por el púgil 
italiano.-Efe
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«Réquiem por un campesino español» Ramón Fernández, ganador 
irá a Venecia sin subvención estatal si se suprime del Festival Internacional de Cine 

del título la palabra «español» para la juventud
El Festival se inaugurará con «Los paraísos perdidos», 

de Martín Patiño
Madrid/Barcelona.— La di

rectora general del Instituto Na
cional de Cinematografía, Pilar 
Miró, indicó ayer que el Estado 
no subvencionará los gastos que 
genere la presentación oficial de 
«Réquiem por un campesino es
pañol», de Francesc Betriu, 
en el festival de Venecia, si se 
suprime la palabra español del 
titulo de la película, basada en 
la novela homónima de Ramón 
J. Sender. Los derechos de an
tena han sido adquiridos por la 
cadena catalana TV-3. Con res-

Ramón J. Sender

pecio al titulo con el que la pelí
cula pretende ir al certamen de 
Venecia, el director de TV-3, 
Enric Canals, afirmó: «Requien 
por un campesino» me parece 
título aceptable y más que co
rrecto. Si la directora quiere re
tirarle el apoyo oficial, tendrá

Inauguración 
de los cursos 
de los Festivales 
de Navarra

Pamplona.- Los cursos de dan
za clásica, danza contemporánea 
y ritmos del lenguaje, artes plásti
cas, y escrituras, comenzaron 
ayer dentro de los actos progra
mados en Pamplona en los «Festi
vales de Navarra».

El curso de danza clásica cuen
ta con la participación de 25 alum
nos y está dirigido por Valentina 
Velova, estudiante en la Escuela 
Imperial de Ballet de Rusia.

Elie Khalil, discípulo de Cham- 
ber Dance Emsemble de Nueva 
York, y que sustituye al profesor 
Cristophe Gillis imparte el curso 
de danza contemporánea a un to
tal de 25 alumnos.

El profesor Agustín García diri
ge el curso de entonación y ritmos 
del lenguaje que cuenta con la 
participación de 41 alumnos.

El pintor Rafael Lozano Barto- 
lozzi dirige el curso de Artes Plásti
cas «Relaciones heterodoxas en
tre las artes» con el fin de lograr un 
conocimiento amplio de Pamplo
na para proponer una intervención 
plástica de esta ciudad.

El curso de escritura lo dirige 
José Miguel Ullán, director del su
plemento literario de «Diario 16» y 
ayer contó con la participación de 
Vicente Molina Foik, profesor de 
estética de la Universidad del País 
Vasco en San Sebastián.-Efe

sus razones, pero no creo que 
estén en el título».

Otras fuentes de TV-3 des
mintieron ayer que el canal de 
televisión catalana haya ejercido 
la menor presión para alterar el 
titulo del filme.

Pilar Miró, directora general 
del Instituto Nacional de la Ci
nematografía, explicó ayer la 
posición del Ministerio de Cul
tura con respecto a esta historia 
del cambio de titulo cinemato
gráfico para la primitiva novela 
de Ramón J. Sender: «Vino al 
ministerio Angel Huete, el pro
ductor de la película, a hablar 
con Domingo Rueda, uno de los 
subdirectores del Instituto. Este 
me dijo que, entre otros asun
tos, ihabia venido a decirle que 
la película de Betriu «Réquiem 
por un campesino español» se 
llamaría ahora «Réquiem por un 
campesino». A esto yo no le di, 
al principio importancia. No en
tendí el por qué de este cambio 
y, como los títulos los ponen los 
productores, no se puede hacer 
nada ante un asunto asi. Con 
frecuencia los proyectos tienen 
un titulo que luego, cuando la 
película tiene licencia, se cam
bia».

«Como ya estamos acostum
brados a que una película se ti
tule al principio de una manera 
y luego de otra», prosigue Pilar 
Miró, «no dimos importancia a 
este cambio, aunque estaba ba
sada en la novela de Sender. 
Más tarde caímos en que este 
cambio era raro e inexplicable y, 
ahora que la película ha sido se
leccionada para el festival de 
Venecia, el cambio de titulo no 
rne parece indicado, pues no es 
correcto cara al exterior quitar la 
expresión campesino español y 
dejarla sólo en campesino, por
que no se trata de un simple ca- 
pesino de titulo sino de que no 
se entiende. Se impide que la 
película se entienda. Es como si 
a «La plaza del Diamante», le

Nuevo anticon
ceptivo se venderá 
en la RFA

Munich.— La nueva píldora 
para después del coito se pondrá 
a la venta este mismo año en 
Alemania Federal. Según los es
pecialistas, la píldora ofrece 
hasta un 99 por ciento de garan
tías contra el embarazo siempre 
y cuando se tomen las dos pri
meras cápsulas unas dieciséis 
horas después de consumado el 
acto sexual y cuarenta y ocho 
horas como muy tarde.

Monumento 
a Pessoa en Lisboa

Lisboa.- El Ayuntamiento de 
Lisboa anunció la apertura de con
curso público para la erección de 
un monumento en la capital portu
guesa al poeta Fernando Pessoa.

Las propuestas deberán pre
sentarse en los servicios cultura
les del Ayuntamiento lisboeta an
tes del día seis de septiembre y 
deberán comprender la concep
ción, ejecución y colocación del . 
monumento en lugar aún no de- 
signado.-Efe

hubiesen quitado en su versión 
castellana lo de Diamante, lo 
que huele a absurdo por todos 
los lados».

GASTOS

Pilar Miró añade: «El sába
do, después de leer la informa
ción publicada en la sección 
«Gente» de la última página de 
«El País», la cosa me pareció 
aún más rara y pedí a Carmelo 
Romero, otro subdirector del 
Instituto, que llamase a Angel 
Huete y le dijese que en España 
estrenasen la película con el ti
tulo que quisieran, pues ese es 
su derecho, pero que a Venecia 
debe ir como «Réquiem por un 
campesino español» o, de lo 
contrario, los gastos de copia, 
desubtitulaje, de publicidad, de 
viajes y, en general, de inver
sión para acudir a Venecia co
rrería por completo a cuenta de 
ellos y no del Ministerio de Cul
tura. Que el Estado español dé 
dinero para un asunto asi no se 
entiende. Aunque al «Quijote», 
por poner un ejemplo, le quiten 
lo de «La Mancha» no importa
ría tanto, pero si le quitan a la 
novela de Sender la referencia a 
un campesino español, eso no 
hay quien lo entienda».

Pilar Miró señaló también que 
no ve razones para retirar la 
subvención concedida a «Ré
quiem por un campesino espa
ñol» —28 millones de pesetas, 
un 40% del total de la valoración 
de la película— aunque afirmó 
que la asistencia económica y de 
promoción para que la película 
vaya a Venecia será condonada 
si persiste el cambio de título.

Prohibido el rodaje 
de una película 
en la playa 
de Maspalomas

Las Palmas de Gran Canaria.- 
El patronato de protección de 
las dunas de Maspalomas, ha 
prohibido el rodaje de una pelí
cula norteamericana cuya inver
sión supera los 200 millones de 
pesetas. Las dunas de Maspa
lomas, entre las famosas playas 
turísticas del Inglés y Maspa
lomas —en el sur de esta isla- 
es un bello paraje natural que 
las autoridades han considerado 
necesario proteger de la especu
lación del suelo y del turismo, 
para lo que se constituyó un pa
tronato formado por destacadas 
personalidades de la isla.

La productora cinematográfi
ca «Solarbabies» solicitó permi
so para rodar una película de 
ciencia ficción, norteamericana, 
rodada por la empresa de dicho 
país «Brooksfilms».

El patronato pone de mani
fiesto la competenciade los equi
pos y que «el daño que produci
ría el rodaje a las dunas no es re
levante ni presumiblemente 
irreversible», pero considera 
necesario denegar el permiso 
para no crear precedentes en el 
uso de las dunas para otro fin 
que el que se pide.

Los responsables de la pro
ductora, Carlos Ramón y Juan 
Mauricio Matías, director gene
ral de producción y jefe de loca
lizaciones, respectivamente, di
cen que van a hacer un nuevo in
tento para conseguir el permi
so- Efe.

Giffoni (Italia).- La película «De hombre a hombre» del realizadores- 
pañol Ramón Fernández ganó el 15 «Festival Internacional de Cine para 
la Juventud», celebrado en Giffoni valle Piaña (sur de Italia). El jurado for
mado por 100 jóvenes de diferentes ciudades italianas, adjudicó el «gri
fón de plata» a la película española «De hombre a hombre», que cuenta 
la historia de una amistad entre dos marginados, un viejo y un niño.

Los dos protagonistas se conocen en un pasaje subterráneo, fre
cuentado por ladrones de poca monta y discípulos de la secta «Haré 
Krishna», y logran establecer una relación «de hombre a hombre».

El certamen inició el pasado 27 de julio, y al mismo se presentaron 50 
cortometrajes y 16 largos, divididos erí diversas secciones, en represen
tación de 38 países.-Efe

No está profanada ni saqueada

Descubierta en Italia una tumba 
etrusca perteneciente 

al siglo VI a. C.
Roma. — De excepcional fue 

calificado el descubrimiento de 
una tumba etrusca del siglo VI a 
C. en la necrópolis de Orvieto, 
pequeña ciudad umbra, a 100 
kilómetros al noreste de Roma.

Es la primera tumba pertene
ciente a esta antigua civiliza
ción que se encuentra sin que 
haya sido profanada ni saquea
da.

Es esto, precisamente, lo que 
ha convertido el descubrimiento 
en un hecho excepcional y úni
co, en momentos en que, ade
más, Italia está redescubriendo 
una civilización anterior a la ro
mana, afirmó Anna Eugenia Fe- 
ruglio, directora del equipo de 
arqueólogos que trabaja en la 
tumba perteneciente al ciudada
no etrusco Mu A veles Metania, 
según consta en la inscripción 
hecha en el frontispicio.

La primera y breve explora
ción permitió recuperar parte 
del ajuar fúnebre de este hom
bre que, según la primera im
presión de los expertos, no era 
ni sacerdote ni militar, sino, 
sencillamente, un ciudadano 
común.

Para los etruscos, la verda
dera vida comenzaba después 
de la muerte, de modo que, 
durante todo el pasaje terrestre 
se preparaban para el momento 
en que deberían ingresar en la 
casa que, a diferencia de aqué
lla en la cual vivían —general
mente rudimentaria— era cons
truida con exquisito arte.

La civilización etrusca, que se 
desarrolla al norte de Roma, 
hasta que fue paulatinamente

AVISO
A LOS CULTIVADORES 

DE REMOLACHA
La Azucarera de Aranda de Duero, comunica a 

los cultivadores de remolacha que realizaron sus en
tregas en la campaña 1984/85, pueden pasar por las 
oficinas de la Caja de Ahorros de Segovia, para co
brar las 50 pesetas/Tm. que se dedujeron en la lidu'' 
dación final a la remolacha «A».

El plazo para efectuar este cobro finalizará el 
día 31 de agosto de 1985. Caso de no haberse co
brado para esta fecha, se abonará en la primera liqui
dación de la campaña 1985/86.

Aranda de Duero, 2 de agosto de 1985. 
LA DIRECCION

eliminada por lo que más tarde 
se convirtió en el Imperio Roma
no, es para los italianos de hoy 
motivo de profundo interés.

Hace dos meses, en nueve 
ciudades de las regiones Um
bría y Toscana, se inauguró una 
muestra monstruo llamada 
«Proyecto etrusco», visitando la 
cual se puede reconstruir paso a 
paso la vida cotidiana de este 
pueblo tan pacífico que Roma 
conquistó sin lucha.

Guillermo 
Francovich, 
candidato por 
Solivia al premio 
Cervantes

La Paz.—La Academia Boli
viana de la Lengua ha decidido 
presentar de nuevo a Guillermo 
Francovich, filósofo y ensayista, 
para el premio Cervantes, en su 
edición de 1985.

Este año los académicos boli
vianos han decidido pedir el 
apoyo de otras academias lati
noamericanas, en favor de Fran
covich para la obtención del pre
mio, considerado como el Nobel 
de las letras hispanas.- Efe.

UN DIARIO es, también, 
un excelente amigo.

Y .
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA
lo es de usted.
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a nunc io s po r  pa l a br a s

APARTAMENTOS en alquiler 
para oficinas o consultorios en 
Fernández Ladreda, 10. Teléfono 
436645. ,

SE ALQUILA piso céntrico, 
amueblado. Teléfono 423434.

SF ALQUILA piso amueblado, 
zona La Albuera. Teléf. 423777 
(a partir 5 tarde).

ALQUILASE, por temporada, 
céntrico piso amueblado. Telé
fono 431098.

ALQUILO piso con plaza garaje. 
Teléfono 421838.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 436642.

SE ALQUILA piso amueblado 
con calefacción individual. Telé
fono 436642.

MEDICO necesita apartamento o 
Ciso pequeño, amueblado; muy 

ueno y muy céntrico. Teléfono 
435711.

COMPRAS

COMPRO finca con pinar. Juan 
García. 983/770110.

COMPRO escopeta caza segunda 
mano, dos cañones, paralela. 
425885.

GANADOS
VENDO vaca mixta cuatro años, 
preñada y domada. Juan Martín. 
Orejana (Segovia).

INMOBILIARIAS

LLANCASA: Pisos, locales, tras
pasos, naves, solares, fincas, cha
lets. Ladreda, 25, l.° Teléfono 
425358. Facilidades hasta 20 añus.

MIGUEL TOVAR, s u Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, 
6. Teléfono 435461.

VIVIENDAS 2, 3, 4 dormitorios, 
jardines individuales, centro Se- 
govia. José Tovar. 431819.

NECESITO señora mayor para 
atender a matrimonio anciano, 
en Maderuelo (Segovia). Será bien 
retribuida. Para ponerse en con
tacto, por escrito, a D. Pedro de 
Lama Sanz, de Maderuelo (Sego
via), o al teléfono 556113, de Ma
deruelo.

SE NECESITA empleada hogar 
fija. Teléfono 425265, a partir 
8 tarde.

TRASPASOS

TRASPASO mesón-restaurante 
El Puerto, céntrico; San Rafael. 
Teléfono 171758.

TRASPASO kiosco La Arboleda, 
por no poderlo atender. Teléfo
no 420018.

VARIOS

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. 
Aparatos iluminación, electrodo
mésticos. Juan Bravo, 23.

VEHICULOS

SE VENDE Seat-127, pocos kiló
metros. Teléfono 437625.

SE VENDE Chrysler-180, gasoli
na, buen estado. Teléis. 428314 - 
420289.

VENDO tractor Barreiros. San- 
tiuste de San Juan Bautista. Pa
blo Velázquez.

VENTAS

PISOS 3 dormitorios, céntricos, 
facilidades. GHERSA, Plaza Dr. 
Laguna, 4. 434725.

PLAZAS de garaje y últimas vi
viendas del edificio San Millán 
en Escultor Marinas, 1 y 3, de 
1 a 6 dormitorios. Desde 25.000 
pesetas mensuales. Inmobiliaria 
NAVISA.

¿MUEBLES? ¡Hernando!, por 
su calidad, surtido y precio. 
Abierto incluso sábados tarde. 
Travesía Obispo Quesada, 21.

SE VENDE vivienda nueva, San 
Marcos. Facilidades a convenir. 
Teléfono 437731.

SE VENDE motor completo para 
riego por aspersión marca Cam
peón 12 CV. y una bomba para 
tractor para toma de fuerza mar
ca Humet. Teléfono 140634.

HORIZONTALES. — 1: Pensa
dor y político francés que vivió de 
1689 a 1755, autor de obras tales 
como «Cartas persas» o «El espíri
tu de las leyes». 2: Al revés, roban 
los soldados lo que hallan en un lu
gar. 3: Entrega. Nota musical. 4: 
Del verbo ir. Letra del alfabeto 
griego (Pl). Al revés, sonido que 
produce el aire cuando al salir de 
los pulmones hace vibrar las cuer
das de la laringe. 5: Símbolo quí
mico. Número (Pl). Nombre de le
tra. 6: Despedida. Tocar ligera
mente una cosa. 7: Nota musical. 
Punto de la esfera celeste diame
tralmente opuesto al cénit. Al re
vés, nota musical. 8: Al revés, mar
chite. Iglesia catedralicia, reza. 9: 
Símbolo químico del molibdeno. 
Artículo. 10: Al revés, lago de 
América del Norte. 11: Resolvieras 
un asunto dificil. .

VERTICALES. — 1: Pensare
mos. 2: Bacalado. 3: Consónate 
repetida. Al revés, articulo. 4: Se
mejante. Dádiva. Al revés, despre
ciable. 5: Vocal repetida. Cada 
una de ciertas cavidades en el 
cuerpo humano (Pl). Nota musical. 
6: Hundís. Meseta de la India. 7: 
Consonante repetida. Grave. 
Consonante repetida. 8: Al revés, 
letra del alfabeto griego. Religiosa. 
Nombre de mujer. 9: Al revés, nota

SE VENDE piso a 50 metros 
Acueducto. Exterior, sin comuni
dad. Teléfono 430296 (horas co
mercio).

VENDO piso zona Albuera. Cua
tro dormitorios, salón, cuarto ba
ño y cocina amueblada. Teléfono 
423244.

VENDO piso tres habitaciones 
en La Albuera. Teléfono 420116 
(de las 14 a 17 horas).

CRUCIGRAMA
musical. Al revés, letra del alfabeto 
griego. 10: Abrigo o defensa que 
ofrece una cosa en su lado opues
to a aquél de donde sopla el vien
to. 11: En lógica, lo que por su na
turaleza es apto para ser predica
do de muchos (Pl).

SOLUCION
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COMO HACER INOFENSIVOS 
LOS AEROSOLES

El bote común de aerosol del 
que se hace uso en todo el 
mundo está considerado por la 
opinión general como peligroso 
debido a que el producto quími
co que contiene como agente de 
propulsión, el fluoruro de car
bono, puede acabar por afectar 
a la capa de ozono que protege 
a la Tierra contra los rayos ul
travioletas del Sol.

Pero ahora, una firma británi
ca, la NetWork NPD, asegura 
que ha descubierto otro sistema 
de aerosol que no necesita usar 
fluoruro de carbono. Su nombre 
es Ecospray y bien podría su
ceder que fuera un invento opor
tuno. Hoy se usan los aerosoles 
más profusamente que nunca. 
Sólo en el Reino Unido se ha 
elevado su consumo de unos 
100.000 envases en 1950 a más 
de 600 millones en la década de 
los ochenta. Basta oprimir un 
botón para que salga del reci
piente una fina neblina que per
mite aplicar laca al pelo, matar 
moscas, pulimentar muebles o 
pintar vehículos.

AGRICULTOR: Dispongo de se
millas de trigo y cebada proce
dentes de R-l (Marios, Talento, 
etcétera). Teléfonos 428625 y 
435950.

DOS ULTIMAS viviendas, pre
cios especialísimos. Entrada mí
nima, aplazamiento hasta 17 años. 
Construcciones Sansigre. Escultor 
Marinas, 13. 425802.

VENDO tresillo estampado, se- 
niinuevo. Teléfono 420710.
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Son muchos cientos de millo
nes de aerosoles en envases de 
estaño o aluminio que se usan 
en el mundo, habiéndose exten
dido la técnica, incluso, a algu
nos productos alimenticios, co
mo la nata. El principio en que 
se basan consiste en la com
prensión de un gas hasta el 
estado líquido para liberarlo 
luego por un pequeño orificio 
en cuanto se pulse un botón. El 
gas comprimido no es más que 
el medio que se utiliza para pro
ducir la dispersión del producto 
químico útil, el cual se distri
buye con aquel liquido.

Solía creerse que el gas licua
do se evaporaba a la atmósfera 
sin peligro alguno hasta que los 
científicos descubrieron los po
sibles riesgos del fluoruro de 
carbono. Uno de los agentes de 
propulsión de entre los que se 
están investigando, ha sido el 
butano, pero aun siendo efecti
vo, es, como se sabe, inflama
ble, y su empleo, por tanto, im
plica ciertos riesgos de incen
dio. El aire comprimido, en 
cambio, no es inflamable, resul-
ta económico y no afecta a la

Gasolineras abiertas en día festivo en la provincia de Segovia

" ss abiertas en las fecha» señaladas. X EE. SS. abiertas ocho horas entre las ocho y las veinte h.

SITUACION MUNICIPIO 
O NUCLEO URBANO

JULIO AGOSTO SEPBRE. OCTUBRE NOVBRE. DICIEMBRE
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N 601, Avda. P. Claret, 6
Paseo Ezequiel González, n.° 14
N 603 pk. 93,600, Ctra. San Rafael, s/n
N 603 pk. 95, Ctra. San Rafael, 19
M 603 pk. 94,5, Avda. José Antonio, 57
Puerta de Madrid-Carretera de San Rafael 

a 341 pk. 10, Sta. M.a Nieva a Olmedo

342, Carromolino, n.° 1
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* VI pk. 40, Autop. Villalba Villacastin

Vi pk. 40, Autop. Villalba Villacastin

• Pk. 102, Madrid Irún

* Pk. 117, Madrid Irún

1 Pk. 130, Madrid Irún

Vi pk. 62, Madrid La Coruña

Vl pk 82. Madrid La Coruña

pk. 94 Madrid La Coruña
11(1 pk. 117 Soria a Plasencia

110 Pk 145, Soria a Plasencia

110 Pk. 171 Soria a Plasencia

N Toledo Valladolid
1 Pk. 77,500 Madrid León por Segovia

Villacastin .

Villacastin 

Cerezo de Abajo 

Boceguillas 

Carabias

San Rafael 

Villacastin

Labajos 
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Pradeña 

Collado Hermoso 

Tolocirio 

San Ildefonso
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N 601 pk. 93, Madrid León por Segovia

N 601 pk. 117, Madrid-León por Segovia 

N 601 pk. 129, Madrid-León por Segovia 

N-601 pk. 145, Madrid León por Segovia 

N 603 pk. 74, Ctra. San Rafael-Segovia 

C.” 206 pk. 10, Pinillos a Sanchidrián 

C.* 603 pk. 33, Segovia Aranda de Duero 

C." 603 pk. 49, Segovia Aranda de-Duero 

C." 603 pk. 65, Segovia-Aranda de Duero 

C." 605 pk. 14, Segovia Zamora 

C.* 605 pk. 30, Segovia Zamora 

Ctra. San Ildefonso Peñafiel, s/n

Ctra. Boceguillas pk. 68,100

La Lastrilla 

Carbonero el Mayor 

Navalmanzano

Cuéllar 

Otero de Herreros

Sangarcia 

Turégano 

Cantalejo 

S. Miguel de Bemúy

Garcillán 

Santa M." de Nieva 

Aguilafuente

Sepúlveda

A 

A 

A 

A 

A 

X 

A 

A 

X 

X 

X 

A 
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capa de ozono, pero, desde el 
punto de vista mecánico, pre
senta problemas. Siendo mu
cho más dificil de licuar, hay 
que utilizarlo como un gas a 
presión.

Al liberarse a la atmósfera, 
se reduce su presión, lo que se 
traduce en la correspondiente 
neblina de rociado, pero al ir 
descendiendo la presión va dis
minuyendo simultáneamente su 
propiedad como propulsante. 
Ya mucho antes de que se agote 
el producto químico útil, no sa
len por la boquilla más que unas 
cuantas gotas. La ventaja del 
Ecospray estriba en el mecanis
mo de liberación, que se halla 
en la parte superior del envase. 
Al caer la presión del aire, se 
produce un aumento compensa
dor de la presión mecánica en la 
boquilla, pudiendo seguir usán
dose con éxito el aerosol duran
te mucho más tiempo.

Los proyectistas de la com
pañía Network dice que esto 
representa un notable invento 
comercialmente viable. Actual
mente están intentando aplicar 
este dispositivo a los más ba
ratos envases de plástico.—G. 
B.
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Terrorismo

«REVOLUCION NACIONAL»
NUEVO GRUPO NEOFASCISTA
ANUNCIA ATENTADOS

Madrid.- El grupo autodenomi
nado «Revolución Nacional», que 
se define como neofascista anun
ció ayer a Efe en llamada telefóni
ca de un comunicante anónimo, 
«una próxima escalada de atenta
dos contra la vida de personas».

El anónimo portavoz reivindicó 
para esta organización terrorista la 
agresión, el pasado sábado, con
tra la sede de Alianza Popular en el 
distrito madrileño de Arganzuela, 
en cuya puerta de entrada pren
dieron combustible, causando da
ños de poca consideración.

«Revolución Nacional», advirtió 
su portavoz, «va a continuar reali-

Isabel Preysler y Miguel 
fueron sorprendidos en la 
del domingo a la salida 
restaurante en Marbella.

Boyer 
noche 
de un
Es laEN TELEGRAMA

ESPAÑA

EL BALANCE FINAL de la reconversión industrial com
portará la pérdida de casi sesenta mil puestos de trabajo, 
según un informe del Ministerio de Industria.

EL COMITE CONFEDERAL de la Unión General de Tra
bajadores (UGT) ha pedido al Gobierno que ratifique ante 
la 'Comisión de Seguimiento del Acuerdo Económico y Social 
(AES) el compromiso adquirido por el ministro de Trabajo, 
Joaquín Almunia, de que no será modificada la actual nor- 
matica española que regula los despidos colectivos.

«LOS PRINCIPALES RESPONSABLES de que las cosas 
no funcionen bien en Cataluña son el lloriqueo y el victimis- 
mo a los que los catalanes nos hemos acostumbrado dema
siado», ha manifestado el expresidente de la Generalidad, 
José Tarradellas, quien añade que uno de los errores de la 
Cataluña actual es que «mucha gente confunde el nacionalis
mo con el “pujolismo”».

EL ACTOR TONY LEBLANC dedicó un poema a la Vir
gen de la Paloma en el pregón que pronunció anoche como 
inicio de las fiestas del distrito Centro de Madrid en honor 
de San Cayetano, San Lorenzo y la Paloma.

zando muchas más acciones en 
los próximos días, y no sólo que
mando sedes de partidos, porque 
las próximas van contra la vida de 
personas, porque «estamos en 
contra del actual sistema políti- 
co».-Efe

El agosto más extraño 
en la historia de Ceuta

Ceuta. —El nerviosismo de los marroquíes que se 
amontonan ante la frontera con su país y la grave cri
sis abierta en su Ayuntamiento se unen para que Ceuta 
viva el agosto más extraño de su historia.— Efe.

Alimentos
También en julio 
bajaron los precios
Madrid.- Los precios de los ali

mentos no sufrirán incrementos 
imporantes, si no surge ningún im
previsto, por lo que contribuirán a 
la desaceleración del IRC, han se
ñalado técnicos del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación.

En el mes de mayo, los precios 
en origen de frutas y hortalizas se 
estabilizaron e incluso descendie
ron y en los meses de junio y julio 
se confirmó esta situación.-Efe

primera vez que la pareja que 
más está dando que hablar en 
España aparece fotografiada tras 
la salida del Gobierno del ex
ministro de Economía, después 
de la ruptura matrimonial de la 
exmujer de Julio Iglésias y el 
marqués de Griñón y de que la 
relación entre ambos se hiciera 

pública

El «Challenger» 
regresa a la Tierra

Cabo Cañaveral (Florida, Estados 
Unidos). —El «Challenger» regresa 
hoy a la Tierra, tras permanecer 
ocho días en el espacio en una ac
cidentada misión científica.

SuscnlxiM* (i

EL ADELANTADO DE SEG0V1A

Aborto. — Objeción de conciencia

Los médicos no quieren una 
instrucción administrativa, 
sino una ley como establece 
la Constitución

Madrid.— La Organización 
Médica Colegial (OMC) rechazó 
la instrucción administrativa 
que regula la objeción de con
ciencia en las prácticas aborti
vas.

El texto íntegro de la nota es 
el siguiente: «Ante las noticias 
aparecidas en la Prensa, proce
dentes del Ministerio de Sani
dad, sobre una «instrucción ad
ministrativa» dirigida al Insalud 
para, en cierto modo, tratar de 
regular la declaración de obje
ción de conciencia.

Primero: Su sorpresa por la 
utilización de una mera «ins
trucción administrativa».

Segundo: De acuerdo con la 
Constitución y los convenios in
ternacionales, recomendamos a 
los colegiados de todo el país 
que se abstengan de hacer nin
guna declaración de objeción de 
conciencia genérica, oral o es
crita.

Cataluña
II SINODO 
INTERNACIONAL 
DE SACERDOTES 
CASADOS

Barcelona. —Los sacerdotes casa
dos catalanes defienden el cambio 
de la existencia del celibato y «un 
ministerio desclericalizado, libre y 
escogido por las comunidades», en 
el Segundo Sínodo Internacional 
de Sacerdotes casados que se cele
brará en Italia. —Efe.

SERVICIO PERMANENTE 
PARA INFORMAR SOBRE 
LA REFORMA DE PENSIONES

Madrid.— El Instituto Nacio
nal de la Seguridad Social 
(INSS) ha montado un servicio 
telefónico permanente durante 
las 24 horas del día en cada una 
de sus direcciones provinciales 
para informar sobre la ley de 
pensiones.

El servicio, que funciona des
de el pasado jueves, consiste en 
un contestador automático que 
graba las preguntas del intere
sado y que, en un plazo máximo 
de tres días es contestado, bien 
mediante llamada telefónica si 
constan sus datos al respecto, o 
bien por carta. En ambos casos 
de forma absolutamente confi
dencial.

Asimismo, este servicio tele
fónico de 24 horas se comple
menta con las cartas que el Inte
resado por el tema envíe al apar
tado de correos número 65.000 
de cada provincia.

Nieves Artajo, secretaria ge-

La Organización Médica Co
legial ha mostrado su sorpresa 
por la forma en que el Ministe
rio quiere organizar el ejercicio 
de la objeción de conciencia, 
pues la Constitución dice clara
mente que es materia que debe 
ser regulada por ley y no de la 
manera «subterránea» que pre
tende Sanidad.

Liz Taylor 
colabora 
con Rock Hudson 
en la lucha 
contra el SIDA

Los Angeles (California, EE. 
UU.).- La actriz Liz Taylor colabo
ra activamente con su viejo amigo 
Rock Hudson para combatir la en
fermedad que éste padece: el te
mible «SIDA».

Taylor visitó a Hudson en el hos
pital de la Universidad de Califor
nia v ha decidido colaborar en la 
organización de un festival para re
caudar fondos con los que luchar 
contra el «Síndrome de Inmuno- 
deficiencia Adquirida».

Taylor y Hudson mantienen una 
amistad que se inició hace mu
chos años, cuando ambos traba
jaron juntos en 1956 en la película 
«Giant» (Gigante).

Otra de las amigas del actor que 
se preocupa por su salud es la Pri
mera Dama de Estados Unidos. 
Nancy Reagan, quien mantiene 
frecuente contacto telefónico con 
él.-Efe

neral del INSS, ha señalado 
a Efeque el primer día de pues- 
taen funcionamiento de este ser
vicio en Madrid se recibieron 
unas 60 llamadas telefónicas y 
alrededor de los tres centenares 
de misivas, «lo que tratándose 
de un primer día y, además en 
agosto, es un volumen conside
rable». S .

La secretaria general del IMS 
indicó que casi un 50 por ciento 
de las consultas piden informa 
ción global sobre la ley, solo una 
minoría se ciñe a su caso par*^ 
cular, y un porcentaje eleva o 
solicita aspectos no relativos a 
caso- .

El servicio está atendido P 
personal del INSS en ca^a.U|'L 
de las direcciones provincia = 
del mismo, y varia según la P 
blación de cada provincia, au 
que en todo caso siempre 
una persona dedicada a es 
función.- Efe.

Juan Pablo II:
La música, el canto, es también una forma de oración

EXTRANJERO

LOS MINISTROS DE INDUSTRIA de la CEE se reúnen 
hoy en Bruselas para intentar repartir entre los países de la 
Comunidad los sacrificios de la limitación de exportaciones 
a Estados Unidos.

LA OPOSICION SOCIALDEMOCRATA ALEMANA de
nunció la producción de nuevas armas químicas de tipo bi
nario en Estados Unidos, destinadas a un posible teatro de 
guerra europeo. .

Castelgandolfo (Italia). —El Papa Juan 
Pablo II elogió la música popular vasca, 
al recibir en audiencia a los componen
tes de la coral alavesa Manuel Iradier, 
que le dedicaron un concierto en su re
sidencia estival.

La coral, dirigida por Emilio Ipinza, 
interpretó para el Papa música gregoria
na, comenzando con el «Ave María», y

tonadas populares de diversos países, en
tre'- ellos Polonia, cantando al final a 
popular vasca «Maitechu».

«La música, el canto es también una 
forma de oración, un estímulo a la uní 
dad y a la integración entre quienes a a 
ban a Dios con sus voces», señaló en cas 
tellano Juan Pablo II. —Efe.
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